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Los diez
mandamientos de
la gestión de Soler

La sanidad 
no se vende, 
se defiende

El PSOE ante 
el horizonte de 
las primarias

“Sí se puede” es hoy el grito
victorioso de los miles de traba-
jadores que durante meses han
defendido bajo el amparo de la
Marea Blanca la sanidad públi-
ca madrileña. Con la retirada
de la privatización por parte la
Comunidad y la dimisión del
consejero Lasquetty, se ha
ganado una batalla. Pero la
lucha por la sanidad pública
continúa.                       PÁGINA 9

En algo más de dos años y
medio, Juan Soler ha sabido
tomarle el pulso a la ciudad,
para ser capaz de gestionar-
la a la medida de sus intere-
ses. Ha sido capaz de anular
el movimiento social y
construirse uno a su imagen
y semejanza; ha modelado
los mensajes negativos para
convertirlos en virtudes y
con ellos atacar a una oposi-
ción a la que ha ninguneado
con el beneplácito de los

propios concejales que se
han visto impotentes ante la
habilidad de Soler. Ha mata-
do la libertad de prensa, se
ha ganado voluntades a
golpe de subvención, y
eleva los fundamentos del
marketing a su máxima
potencia. Ha sido hábil en la
estrategia política y ha sabi-
do dividir al contrario para
obtener réditos personales.
El que infravaloraba a Soler,
se equivocaba. PÁGINA 5

El calendario está marca-
do: en septiembre Getafe se
enfrentará por vez primera a
unas primarias para elegir el
candidato a la Alcaldía de
Getafe. Aunque falta por diri-
mir el modelo (abierto o
cerrado) y la fecha, el partido
toma posiciones con la secre-
taria general Sara Hernández
ya en el puesto de salida, pro-
poniéndose como candidata.
Es el primer nombre confir-
mado, pero también suenan
otros, como el de Alfredo
Kramarz que aún no ha dado

el paso definitivo pero que
apuesta por darle un giro a la
agrupación en cuya ejecuti-
va está presente. la apuesta
por la unidad es la constante
al hablar del PSOE en el
municipio, que atraviesa una
de sus épocas más convul-
sas y fragmentadas. Queda
saber quién será capaz de
recomponerlo. PÁGINA 7

Gregorio Gordo nunca ha tenido pudor
para decir lo que piensa y decirlo alto y claro.
Considera que el Gobierno de la Comunidad
atraviesa uno de sus peores momentos con
los varapalos que ha sufrido con la sanidad,

pero también con Eurovegas o las
Olimpiadas. “Está acorralado”. También
habla sobre Getafe, sobre el efecto que está
teniendo en el municipio el alcalde Soler al
que califica de “sectario”.                   PÁGINA 6
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“El de esta Comunidad es un
Gobierno acorralado”

La sanidad 
no se vende, 
se defiende

Gregorio Gordo (IU)
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¿QUIÉNES SON LAS
TRES S POLÍTICAS que
se alegran de la desapari-
ción de la versión en papel
de GETAFE CAPITAL?
¿Aunque se pueda entender

a la primera, no es irritante la ceguera política de
las otras dos? ¿Al final esto va de egos y de inte-
reses personales y no tanto de libertad de prensa
y de apuesta por la información?

¿QUIÉN TIENE MIEDO a esta sección de mis-
terios sin resolver? ¿Quién abre esta primera ho-
ja cada número temiendo cuáles son las pregun-
tas que se van a lanzar al aire? ¿Hay quienes se
quedan en la mera anécdota de estas líneas y no
saben ver el conjunto del periódico? 

¿QUÉ ASESOR TIENE ATAQUES de cuer-
nos con sus ‘empleados’ y ha conseguido soli-
viantar a toda una sección con sus modos y sus
formas? ¿Le molesta que otros sean más queri-
dos y pretende hasta controlar a quién y cómo
saludan los trabajadores? 

Sigue nuestro blog Misterios Capitales,para
conocer la trastienda política y social de Getafe. 
grupocapital.tumblr.com

Este es un paso atrás, quizá antesala de un salto adelante,
nunca se sabe. Pero el papel ha terminado por matar a
GETAFE CAPITAL. No muere, se reconvierte, renace en
su versión digital (www.grupo-capital.com) con retos
tecnológicos preparándonos para una nueva era infor-
mativa. Esta despedida (que no es un ‘adiós’, sino un ‘nos
vemos’), supone el triunfo momentáneo del sectarismo,
de la presión (y prisión) a la libertad de prensa, la victo-
ria de un modo de hacer política excluyente, tirano, in-
cluso vengativo y cuasi mafioso. No solo se ha presiona-
do y coartado la información, sino que al ver que esta vía
no era fructífera buscaron el vacío informativo, el silen-
cio ante las peticiones de información. Y para terminar
de completar el círculo y abusando de su posición, sobre
las empresas que se han atrevido a anunciarse en nues-
tras páginas, han colgado la espada de Damocles. Se ha
utilizado el dinero público para excluir de la publicidad
institucional a este medio, pensando en réditos persona-
les en lugar del bien de la ciudad. Y, aviso a navegantes,
sin GETAFE CAPITAL el resto de medios se le vuelven
un poco más prescindibles.
No quisimos ser dóciles ni recibir los parabienes de una
amistad envenenada que lo único que pretende es degra-
dar los principios del periodismo. Hemos dicho alto y
claro lo que pensábamos, con datos a pesar de que nos
los hayan negado y con voces autorizadas que han pasa-

do por nuestras páginas. No ha habido cortapisas, cen-
suras ni manipulación. Creemos lo que defendemos y así
lo hemos expresado número tras número en artículos,
noticias, reportajes y entrevistas. 
GETAFE CAPITAL ha sido un referente que hoy deja un
poco huérfana a la sociedad en el municipio. Se quedan
sin voz aquellos que quieren reivindicar una localidad
mejor, más abierta a los ciudadanos, más participativa,
donde la libertad sea la bandera. Hoy la ciudad es un po-
co menos libre y los ciudadanos están un poco más suje-
tos a las redes de la politocracia de Juan Soler. Pero que
no se confíe el alcalde, que hay y habrá tribunas en las
que poner en tela de juicio sus mentiras, sus manipula-
ciones y sus desmanes. Seguiremos incordiando, con ve-
racidad, aspirando a la objetividad, trabajando por el pe-
riodismo. Y por Getafe.
Tenemos que agradecer la colaboración de todos los
que han pasado por estas páginas durante los últimos
once años en que este periódico ha estado puntualmen-
te cada 15 días en la calle. A los compañeros que han
puesto su granito de arena para que este periódico cre-
ciera y se convirtiera en el más leído de la localidad. Y
también a asociaciones, empresarios, colectivos, perso-
nas individuales que han trabajado codo con codo con
nosotros. A ellos también, gracias. Por vosotros, el pe-
riodismo seguirá vivo. 

Un poco menos libres

¡Sí se puede! Lo han gritado hasta la sacie-
dad, han salido a la calle con sus batas
blancas y han arrastrado en manifestacio-
nes a cientos de miles de personas en de-
fensa de que la sanidad siguiese siendo pú-
blica y universal. La dimisión del
consejero Lasquetty y la renuncia del Go-
bierno a seguir con su proceso son una
victoria más de la movilización social que
ahora sí, parece que obtiene réditos. No
descansan, sin embargo, porque la des-
trucción del sistema se está haciendo tam-
bién desde dentro, empobreciendo la sa-
nidad hasta provocar su destrucción. Pero
es una bocanada de oxígeno.

El alcalde ha pervertido las estructuras
del municipio, está trabajando a fondo
para destruir lo construido en estos años
de democracia y convertir Getafe en su
cortijo. Eleva hasta la máxima potencia
el dicho de o conmigo o contra mí, sin
ser capaz de digerir la crítica y aprender
de ella. Muy al contrario, su afán es des-
truir a los que no piensan como él. Los
que le infravaloran, se equivocan. 

Marea blanca

Sube
Juan Soler

Baja

Esta obra estaba comprometida para el Plan Prisma que finalizó en 2011. La Avenida de la Libertad
lleva siendo una reivindicación del Sector III desde hace años. Lo que menos necesitan los vecinos
de esta zona es que ahora se peleen por si las obras han empezado o no, sino que quieren ver las
máquinas trabajando. Y lo que desde luego no necesitan es un cartel que les recuerde todos los días
que llevan años esperando que la Comunidad se acuerde de ellos. 

La denuncia
Es el despropósito de unas
obras, que están colapsando el
barrio de la Alhóndiga. Abren
calles, cortan otras, reparten
material por aquí, para volver
luego a la misma calle y de paso
quitar aparcamientos. Llevan
semanas abriendo zanjas,
poniendo farolas sin quitar las
antiguas, dejando zonas a
oscuras, levantando aceras y sin
acabar del todo. Parece no
haber un plan, ni un objetivo
final para este barrio que sufre
como pocos el problema del
aparcamiento. A no ser que
seas concejal y tengas una
tarjeta para aparcar donde te
dé la gana. 

La imagen

editorial

Misterios
SIN resolver



Un año más, la Casa Regio-
nal de Castilla León en Ge-
tafe, se suma a la celebra-
ción de las  tradicionales
matanzas. Antes lo hicieron
la Casa de Extremadura, la
de Andalucía y la de Casti-
lla-La Mancha. Carlos Martí-
nez, presidente de la Casa
de Castilla y León, defiende
esta celebración con el fin
de intentar que la juventud
no pierda sus costumbres y
que sepa “cómo es la tradi-
ción de la matanza en los
pueblos y que entiendan que
es una manera de subsistir,
pues te permite comer car-
ne durante todo el año”.
Además, el presidente, lo ve
como una forma de “respe-
tar y celebrar las tradiciones
y las costumbres de nues-
tros pueblos, que aún, a día
de hoy, lo siguen haciendo”.

Este domingo, 2 de febrero,
deleitarán a sus socios con
una degustación de produc-
tos de matanza. 
Otra de las actividades, tam-
bién de larga tradición, que
presenta la Casa de Castilla
y León son las Águedas. En
esta fiesta, las socias de la
Casa, nombran a la alcalde-

sa en una merienda que ha-
cen entre todas: después de
presentarse y defender las
razones de cada una, se eli-
ge por votación. A la elegida
se le pone una banda y sale
en procesión por la calle
Madrid, llegan a la Catedral
de la Magdalena en la que se
celebra la Eucaristía en ho-
nor a Santa Águeda y poste-
riormente, el alcalde de Ge-
tafe, Juan Soler, entregará el
Bastón de Mando a la Águe-
da Alcaldesa de este año,
que será Reyes Candero.
El deber de la elegida será
representar a la casa, for-
mar parte de su Junta Direc-
tiva y encargarse del mante-
nimiento del Águeda y de
todas las mujeres. Carlos
Martínez asegura que desde
hace una semana se están
preparando los trajes regio-
nales y que van a hacer las
rosquillas que se repartirán
por todo Getafe. 
Por la tarde, en el Centro Cí-
vico de Getafe Norte habrá
una obra de teatro a cargo
del Grupo El Candil, y la ac-

tuación del showman Lupy
Secuencia Show. A conti-
nuación, en el salón de la
casa regional, habrá baile
del grupo de jotas y dulzai-
nas en el que los hombres se
ponen el mandil y sirven a
las mujeres la merienda,
cuenta el presidente.
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En mi ciudad, cuando alguien te preguntaba dónde
vivías, te apresurabas a decir que en Gamonal. Siem-
pre fue un barrio con una nítida identidad propia y un
sentimiento de pertenencia que llevamos con orgullo
quienes somos de allí.
Eso, probablemente, explica en parte lo que ha sucedido
estos días, pero lo que ha convertido a Gamonal en un
símbolo nacional ha sido que en ese barrio se han junta-
do todos los elementos de una crisis económica, social
y política que asola nuestro país.
Gamonal es un barrio obrero construido al calor del de-
sarrollo industrial del tardofranquismo. Esto hace que
esté muy densamente poblado, mal urbanizado, con po-
cos servicios y ciertamente necesitado de inversiones
tras décadas de abandono de un Ayuntamiento que nun-
ca ha visto prioritario dedicarle tiempo, dinero o, al me-
nos, algo de atención.
Y cuando por fin van a realizar una obra, al alcalde se le
ocurre hacer la que nadie ha pedido, la que nadie necesita
y la que empeora sus problemas. Y, obviamente, la gente
reacciona y se manifiesta. Pero si, además, lo hacen con
la chulería de quien nunca da explicaciones a sus veci-
nos, la cosa empeora. Y si añadimos una adjudicación

irregular que se concede a los constructores amigos del
PP, la presión se fue haciendo insoportable.
No se trata, por tanto, solo de un bulevar. La obra iba a
dificultar el tráfico, les obligaba a pagar 19.000 euros para
comprar una plaza de garaje que antes era gratuita, iba a
perjudicar la vida a los comercios, etc. Pero lo que ha he-
cho que todo estallara es otro factor. Es una acumulación
de rabia que lleva años fraguándose en la sociedad espa-
ñola y que está relacionada también con el desmantela-
miento del Estado de Bienestar, el paro y la criminaliza-
ción de cualquier protesta ciudadana. 
Gamonal lo tiene todo. Un alcalde prepotente y torpe,
un constructor amigo que controla los medios de co-
municación, un proyecto faraónico planteado en un
momento en el que se cierran, por ejemplo, guarderías
por falta de recursos. Y, sobre todo, Gamonal tiene
gente honrada y trabajadora que está harta. Gente va-
liente y honesta que ha perdido el miedo y que ha sido
un ejemplo para todo el país. Una lección de la que de-
beríamos aprender todos.

LUIS TUDANCA 
Diputado en el Congreso 

y secretario general del PSOE Burgos 

Gamonal
Asiento en el Pleno

RAQUEL GONZÁLEZ

Se consumó el aquelarre. Los presupues-
tos cocían en la olla y entre UPyD y Mora-
to encendieron el fuego para que cocieran
bien. La abstención de una y el voto a fa-
vor del otro (sueldo mediante) completa-
ron el conjuro. El PP, más feliz que unas
castañuelas, felicitándose por haber saca-
do adelante la última votación importante
de la legislatura y aprovechando para dar
cera a IU, que centró gran parte de las iras.
Abrió la veda Gollerizo con una velada
amenaza: “podemos tener un Gamonal en
Getafe si continúa ahogando a las asocia-
ciones y criminalizando a los representan-
tes sindicales”. Pero eso no fue lo que más
dolió, sino la velada acusación de algún
pacto oculto entre la terna que dio vía libre
a los presupuestos. Y allí que saltó el alcal-
de, Juan Soler: “Desde luego lo que no me
ha pedido Esperanza Fernández es que
compre los Salones Jerez”. El teatro lo pu-
so Morato con los pequeados capitales de
los que acusa a IU y defendiendo su suel-
do: “Tengo la conciencia muy tranquila”.
UPyD tampoco se calló ante las insinua-
ciones asegurando que “lo único que sabe
es negociar por cargos, no por progra-
mas”. En el colmo del absurdo llevado has-
ta su máxima expresión, la intervención
de Cristina González (PSOE) fue aplaudi-
da hasta por Morato, la voz autorizada del
PP.  Entre dardos y cuchillos, el Pleno no
tuvo sorpresas. Salieron adelante los pre-
supuestos. Habrá que ver luego las cuen-
tas para ver qué cumplen de lo prometido.

Ataques
gratuitos

La Casa de Castilla y León
celebra su tradicional matanza y

la fiesta de las Águedas
ROCÍO MOLERO

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión sobre temas de actualidad. 
Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través de la web www.grupo-capital.com

Matanza
Casa Regional de Castilla
y León
Domingo 2 de febrero a
las 14.30 horas

Ceremonia de las
Águedas
Iglesia Catedral María
Magdalena de Getafe
Sábado 8 de febrero a las
13.00 horas



“Porque yo decido. Porque soy
libre. Porque vivo en democra-
cia”. Esos son los lemas con los
que este movimiento protestará
en Madrid el próximo día 1 de
febrero contra la reforma de la
Ley del Aborto. Una moviliza-
ción que nace por “dar visibili-
dad a la exigencia de las asocia-
ciones de mujeres” con la inten-
ción de que  Alberto Ruiz
Gallardón no “toque ni retoque”
la Ley de Reproducción Sexual e
Interrupción voluntaria del
embarazo que se aprobó en
2010. 
Una idea originaria de Asturias
pero que ahora llega a Madrid
desde todas las puntas de
España para recorrer el próximo
sábado las calles de Madrid,
desde Atocha hasta el Congreso
de los Diputados. Allí será donde
los miembros de la marcha

entregarán, por registro, un texto
dirigido al presidente del
Gobierno, el presidente del
Congreso, la ministra Ana Mato y
el ministro Alberto Ruiz
Gallardón en el que, a través del
desglose de su lema, mostrarán
su deseo de poder decidir, recha-
zando así la propuesta de ley y la
“imposición o prohibición algu-
na” en lo que concierne a los
“derechos sexuales y reproducti-
vos”, y además,  la “realización
como persona” de las mujeres.
El PSOE local se unirá a esta ini-
ciativa y ha citado a todos los que
quieran participar el domingo a
las 11 de la mañana en Getafe
Centro. También se podrá asistir
desde Getafe acudiendo en el
último vagón del cercanías de la
línea C3 que recorrerá las esta-
ciones de Getafe Industrial
(10.45 horas) y El Casar (10.48
horas). Además, el movimiento
contará con la colaboración de
otros colectivos procedentes de
ciudades como Londres, París o
Roma las cuales se sumarán a la
protesta el mismo día desde dife-
rentes localizaciones. 

El complejo acuático de Getafe
Norte, la reforma de la plaza de las
Eras y la plaza José Heredia…
Juan Soler ha aprovechado el mes
de enero para visitar todas esas
remodelaciones que su Gobierno
ha ido realizando a lo largo de su
mandato. Además, visitas como la
realizada a las obras del polidepor-
tivo Juan de la Cierva, o la confir-
mación por parte del propio alcal-
de de que el complejo sanitario de
Las Margaritas será inaugurado
antes del mes de mayo, son otras
de las acciones de Juan Soler en
este mes de enero, que ha recibido
2014 con ganas de seguir reco-
rriendo todos aquellos puntos de
remodelación del Ayuntamiento
de Getafe.
El recorrido triunfal continuó con
el anuncio del inicio de las obras
de la Avda. de la Libertad del
Sector III, después de que el PSOE
de Getafe recriminase al Gobierno

municipal el no haber puesto en
marcha dichas obras con anterio-
ridad. Fue la concejala de
Urbanismo, Infraestructuras,
Vivienda y Patrimonio Paz Álvarez
la que anunció el inicio de la pri-
mera fase de las mismas “en
breve”. Además, este mes de
enero ha culminado con la inaugu-
ración de la nueva sede de la
Oficina Municipal de Información
al Consumidor (OMIC) con la que
el Gobierno de Getafe, asegura,
ahorrará 40.000 euros anuales, a lo
que se le unen los supuestos 2.5
millones de ahorro que supondrá
la gestión del complejo acuático
de Getafe Norte por la empresa
privada Forus. 

A través de una propuesta, el
partido IU solicitó en el
Consejo de Administración de
la Empresa Municipal de
Suelo y la Vivienda de Getafe
(EMSV) que se modificase el
objeto social de la misma con
el fin de permitir la construc-
ción de viviendas en régimen
de alquiler social, además de
la rehabilitación de edificios e
inmuebles. Según el partido, la
propuesta busca “dotar de
mayor contenido” a la EMSV,

además de la opción de puesta
en marcha de la enajenación
de suelo y la construcción de
equipamientos públicos de
carácter plural y social. 
Además, IU recuerda que la
concejala de Vivienda, Paz
Álvarez, se comprometió a
buscar el consenso entre los
diferentes grupos políticos de
Getafe, de forma que la pro-
puesta de IU tomase forma.
Por ello, desde el grupo apro-
vechan para denunciar “la
doble moral” de UPyD, partido
el cual renunció a estar pre-
sente en el Consejo de
Administración de las
Empresas Públicas del cual
surgió este acuerdo, critican-
do posteriormente las decisio-
nes tomadas en el mismo. 
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El Tren de la
Libertad llega a

Madrid

“En estos últimos años se ha
duplicado, incluso triplicado el
número de personas pobres en
Getafe”, ese es un hecho que
Luis Muela, presidente de Cruz
Roja, conoce de primera mano,
sin embargo, la entidad local
está asumiendo un aumento
más que considerable en el
número de peticiones de ayuda
derivadas del propio
Ayuntamiento, “las personas
que han sido derivadas desde
servicios sociales en este año
se ha triplicado por tres”, seña-
la el presidente, quien reclama
por parte del ejecutivo local
mayores medios con los que
hacer frente a las difíciles cir-
cunstancias. Se desconoce si
los Servicios Locales atienden a
mayor número de casos o están
recortando en prestaciones,
pero lo cierto es que entidades
locales están percibiendo las
derivaciones con el coste eco-
nómico, físico y moral que ello
conlleva. “Como Cruz Roja les
ofrecemos que por cada euro

que ponga el Ayuntamiento
para paliar las necesidades de
los vecinos de Getafe, nosotros
ponemos tres. No acceden. No
hay visos de que crezcan las
subvenciones para que noso-
tros podamos realizar un repar-
to mayor, porque eso es lo que
nos están demandando, y no es
para Cruz Roja, es para la
población de Getafe”, argumen-
ta el responsable. Precisamente
el Gobierno local ha presumido
el pasado ejercicio de haber
sido el municipio con mayor
aumento en gasto social de la
Comunidad, destinando cerca
de un millón de euros en emer-
gencia social. “Se ha dedicado
un millón de euros más para
emergencias y a mí me extraña
mucho, porque la gente que
viene derivada del ayuntamien-
to, no digo ya las que nos vie-
nen directamente, se han multi-
plicado por tres. No sé cómo se
ha manejado eso, a mí me ha
parecido poco un millón para
emergencia nada más, igual es
que se necesita más”, resuelve
Muela. 

IU pide la
modificación del
objeto social en la

EMSV

En 2013 se ha triplicado el número
de personas derivadas de servicios

sociales a Cruz Roja
Las ONG locales, desbordadas, 

reclaman mayor respuesta municipal

MIRIAM ERREJÓN

IU denuncia la falta
de socorristas en
Getafe Norte
El partido asegura que las ins-
talaciones acuáticas de Getafe
Norte cuentan con una “falta
de seguridad”. El grupo asegu-
ra que representantes del
Comité de Empresa han tras-
ladado a IU quejas en relación
al uso que hace la empresa
adjudicataria del complejo,
Forus, sobre las instalaciones
para así “bordear la legalidad”
en cuanto a asistencia sanita-
ria. La denuncia sostiene que
el complejo mantiene abierto
solo un vaso de los dos que lo
componen, siendo este vigila-
do por un único socorrista,
evitando a cumplir la Ley de
disponer de dos. 

CCOO apoyará a los
trabajadores de
Cinesa
A través de un acto que se
celebrará el jueves 30 de
enero en el local de CCOO de
Getafe, el sindicato apoyará la
huelga por los cuatro despedi-
dos de Cinesa con un evento
en el que se contará con actua-
ciones musicales. Kiko Tovar,
Orlis Pineda, Alberto
Barquero y Juanjo Fernández,
serán las voces que ameniza-
rán el evento contra los despi-
dos de los cuatro trabajado-
res, apoyando así la huelga
realizada por la plantilla. 

La efectividad de las
subvenciones, a Pleno
Para UPyD campañas como
Compra en La Alhóndiga “Ha
sido un derroche sin planifica-
ción ninguna que bien se tenía
que haber justificado su gasto,
cercano a los 200.000 euros”,
por eso UPyD llevará a la pri-
mera convocatoria ordinaria
de Pleno del año la transpa-
rencia y efectividad reales de
las subvenciones municipales.
“Algunas de ellas están infla-
das”, sentenció la portavoz
Esperanza Fernández. 

YAIZA DÍAZ

YAIZA DÍAZ

YAIZA DÍAZ

Periodo de inauguraciones 
de Juan Soler
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Habilidoso como pocos, el alcalde
ha sabido en estos dos años y me-
dio largos que lleva a la cabeza del
municipio, gestionar su imagen pa-
ra sacarle el mayor rédito posible.
Convertir sus debilidades en forta-
lezas, su amenazas en oportunida-
des. Ha sido capaz de anular a la
oposición, de cargar lo negativo en
la herencia recibida pero ponerse
las medallas de lo positivo, ha ma-
tado el movimiento ciudadano
comprándolo, criminalizándolo o
ignorándolo. El Ayuntamiento se
ha convertido en su cortijo y ha
aprendido con maestría a hacer y
deshacer. 

1. La economía municipal: 
ida y vuelta de un discurso
Sembró dudas a diestro y siniestro
sobre cuál era la situación econó-
mica real del Ayuntamiento a su
llegada a la Alcaldía de Getafe.
Juan Soler ha repetido macha-
conamente que Pedro Castro
le había dejado una situa-
ción crítica, que tenía que
abrir cajones y mirar bajo
las alfombras y que ya se
conocerían los tejemanejes
socialistas y los pufos econó-
micos. Casi tres años después
nada se ha conocido de la famo-
sa auditoría que se encargó,
se hizo y se pagó. Na-
die se la ha re-
clamado y
no se saben
las conclu-
siones que
de ellas se
extrajo.
La EMSV 

tiene una situación económica en-
vidiable que revierte directamente
sobre el Ayuntamiento, que de esta
forma podrá afrontar un 2014 y
previsiblemente un 2015 con dine-
ro que le sirva al Juan Soler para
poder vender una gestión ejem-
plar. Aquí no habla de herencia, ya
que los réditos de la gestión de vi-
viendas que ahora recoge vienen
de la gestión anterior. En ese men-
saje que repite una y otra vez no
aparecen estos datos, sino el re-
cuerdo del pago de El Rosón o la
deuda que sigue manteniendo.
Tampoco se acuerda de que Geta-
fe no se tuvo que acoger al plan de
pago a proveedores o el Ayunta-
miento ha tenido superávit

2. Carpetania, construyendo
un éxito
El desarrollo de la Carpetania II se
había convertido en un quebrade-
ro de cabeza para Juan Soler, que

se metió en más de un
jardín para tratar de
solucionar el pro-
blema. Se vio en
medio de la cabe-
zonería de la Co-
munidad y de los
intereses de
EADS, vitales
para el munici-

pio. Optó

por la vía del medio: cambiar el
modelo de gestión, algo imposible.
Al final tuvo que asumir la decisión
judicial de seguir adelante, que pa-
ra Soler significaba que el sapo se
lo tragaba el Gobierno regional
mientras él, olvidando los años de
paralización, se ponía la medalla y
sabía transformar este retraso en
un triunfo personal. 

3. Demonizando las
manifestaciones
El lenguaje ha sido subversivo en
todas las declaraciones que ha he-
cho Juan Soler y su núcleo duro
cuando se ha referido a manifesta-
ciones y movilizaciones públicas.
Desde ironizar con los “vandali-
llos” de Izquierda Unida a acusar
abiertamente a la izquierda del mu-
nicipio de actitudes kaleborroca y
de ser quinquis. El objetivo último
ha sido controlar la movilización
ciudadana, y conseguir minimizar
su impacto para que no fuera un
problema. Con sus más y sus me-
nos, lo ha conseguido.

4. Desprecio a la oposición por
encima de todas las cosas
Sus contrincantes (propios y aje-
nos) en el Pleno han subestimado
la capacidad de Juan Soler para re-
írse de ellos y dejarles como títeres
bobalicones con nula capacidad
de respuesta. Ha sido hábil en el
manejo de las crisis de la oposi-
ción, colocándose del lado del
que más daño podía hacer y
alentando la división, cuando
no promoviéndola. El encie-
rro socialista le dio la medi-
da de la escasa fuerza que
tiene en estos momentos
el PSOE; la división de
IU le sirvió para sem-
brar sospechas so-
bre un sector y la
contrariedad de
que UPyD se rom-
piera, al final le ha

hecho ganar un con-
cejal a golpe de sueldo,

mientras a Esperanza Fer-
nández parece que la tiene toma-

da la medida para que le apruebe
las votaciones importantes: véase
presupuestos. Sus guiños a UPyD
han sido evidentes a lo largo de
la legislatura. Desde el principio
acogió a los magenta bajo el
manto de un “programa muy
parecido”. 
Los Plenos se parecen en oca-
siones al Club de la Comedia, y

el tono roza la querella. Así, sin po-
nerse ni colorado, el alcalde no tie-
ne pudor en entregar un paraguas
como regalo de Navidad. Y algu-
nos concejales, tan contentos, sin

entender la burla que supone. Ante
una oposición incapaz, Soler cam-
pa a sus anchas. 

5. El clientelismo elevado 
a la máxima potencia
Quería a toda costa Juan Soler des-
hacer la “red clientelar” que según
sus palabras había construido el
anterior Gobierno. Pero el apren-
diz supera al maestro, porque las
redes que ha tendido el actual al-
calde rozan la desfachatez. Ganán-
dose voluntades en asociaciones,
empresarios y prensa, ha elevado
a la máxima expresión el dicho del
que no está conmigo, está contra
mí. De esta forma, las únicas alter-
nativas que ha dado han sido ple-
garse a sus deseos o ser destruido.
La libertad de prensa para Soler es
un publirreportaje en que no cabe
la crítica o el desacuerdo: la vía de
presión es la económica y por ahí
ha estrangulado a medios como
GETAFE CAPITAL, que se han vis-
to obligados a denunciarle por
atentar contra los derechos funda-
mentales. UPyD fue el único parti-
do de la oposición que quiso apo-
yarnos abiertamente. Ya se
presentó la primera demanda y
ahora llegará la segunda. 

6. Convertir los recortes en
ventajas
A Getafe no ha llegado la crisis: ca-
da día se invierte (según Soler)
más en Servicios Sociales, se gasta
más en becas, vende por doquier
la mejora de las instalaciones de-
portivas y educativas, mientras la
realidad se da de bruces con su po-
lítica. Las derivaciones a Cruz Roja
se han triplicado en 2013, el Ayun-
tamiento paralizó durante meses
las ayudas de emergencia por falta
de fondos, muchos niños no pue-
den ir al comedor porque no tie-
nen capacidad económica, ha ha-
bido semanas enteras sin
calefacción en algunos colegios…
y aquello que no puede cambiar,
siempre se lo puede achacar a la
“herencia recibida”. El caso es que-
dar de pie.  

7. La Comunidad, 
esa ‘gran amiga’
Su papel como diputado de la Co-
munidad iba a reportar al munici-
pio grandes réditos. Y los ha con-
seguido… a golpe de talonario.
Asumiendo ante el Gobierno re-
gional pagos ante los que se negó
el anterior ejecutivo socialista. Así
se han desbloqueado las viviendas
tuteladas o se proponía traer el
Metro. Parece que su ‘intercesión’
no ha servido para agilizar la cons-
trucción del Centro de Salud de

Las Margaritas, que ha sufrido de-
mora tras demora. El mismo retra-
so con el que se afrontan las obras
de la Avenida de la Libertad, com-
prometidas por la Comunidad ha-
ce años, son otra medalla que se
planta en la solapa. 

8. Disgregar al individuo, 
matar el asociacionismo
Ya dijo Soler que lo que le intere-
saban verdaderamente son las
personas, no las asociaciones…
Las que no están con él, quería de-
cir. Son pocas las que van de su
mano, pero están bien cuidadas.
Como ejemplos significativos, vé-
ase AJE o Colega. A pesar de esas
declaraciones, es notorio el des-
precio que hace también a las per-
sonas aprovechando su cargo: ci-
tas anuladas, plantones en
comidas, postergación de encuen-
tros sin justificación. El alcalde pa-
rece que tiene patente de corso
para cuantos desplantes se le ocu-
rran. Y una vez enseñadas las
uñas, deja que le acaricien como
un gatito, cuando en realidad se
esconde un zorro: esa es su forma
de tratar con las asociaciones. O
conmigo, o contra mí. Si eligen la
primera opción, pueden recibir la
venia para respirar; la alternativa
es morir. 

9.Empresas municipales, 
un nido de excedentes
Lavar la cara, mientras se trabaja
el fondo, ha sido una máxima para
Soler, que ha sido especialmente
cuidadoso a la hora de esconder y
enmascarar la verdadera labor en
la que ha colocado a amigos y sim-
patizantes, pagando favores debi-
dos en el coladero que suponen las
empresas municipales, donde el
control que se puede ejercer es
menor. 

10. Lo que no se fotografía, 
no existe
2014 ha marcado el inicio de la
campaña electoral para las muni-
cipales. Juan Soler lo sabe y lleva
trabajando en ello desde hace me-
ses. Los tintes electoralistas ya se
veían en publicaciones municipa-
les, en notas de prensa o en algu-
nas iniciativas de cara a la galería
que han llevado a actuaciones más
de lavado exterior que de reforma
interior. Pero el maratón de inau-
guraciones al que somete desde
que se inició 2014 a los medios es
digno de una campaña electoral:
una plaza, la de al lado, una zona
canina, un polideportivo, un apar-
camiento, unas obras que empie-
zan, otras que acaban… y junto a
él el fotógrafo retratando sin parar
cada uno de estos actos. Sus tru-
cos de marketing comienzan a sa-
lir a la luz. Queda por ver si la ciu-
dadanía se quedará encandilada
con la magia de un prestidigitador
del que todo es puro artificio. Con
más gusto que los anteriores, pero
habría que cuestionar si la fachada
es lo que hay que arreglar en tiem-
pos de crisis cuando en el interior
del edificio hay goteras. 

Los diez mandamientos de
la gestión de Juan Soler 
Durante dos años y medio el alcalde se ha construido una imagen a medida 

RAQUEL GONZÁLEZ



Aunque dejó la política municipal
activamente hace dos legislaturas,
Gregorio Gordo sigue muy vincu-
lado a Getafe, ciudad en la que ha
crecido personal y políticamente
y en la que sigue viviendo. Desde
su tribuna en la Comunidad de
Madrid, asiste con estupefacción
e impotencia al declive del Estado
del Bienestar. Con una esperanza:
Izquierda Unida está creciendo y
apuesta por ser alternativa. A la
espera de que esto suceda, Gordo
sigue hablando claro. 
Estáis en el blanco de todas
críticas. ¿Qué tiene IU que le-
vanta tantas iras entre el resto
de partidos?
El PP echa cuentas, en la Comu-
nidad y en los municipios, y tiene
una tendencia a la baja de manera
muy acusada. El peligro se llama
Izquierda Unida. En Getafe, lo que
le pasa a Juan Soler es que ha sido
una persona que ha calentado
banco en la Asamblea de Madrid
durante muchos años y es una
persona que es muy sectaria en su
manera de actuar. Ha convertido
Getafe en una especie de zoco y se
piensa que todo se compra y se
vende. Aspirar a tener acuerdos
con IU como una especie de inter-
cambio de cromos y sabe que no
es posible. 
Has presentado ya una quere-
lla por acusaciones vertidas en
un Pleno. 
Esta gente considera que la única
manera de hacer política en Geta-
fe es desde la calumnia, desde la
insidia y desde la intoxicación. A
partir de ahí, es muy difícil estable-
cer acuerdos con IU no porque se-
amos tan sectarios como él, es que
las políticas del PP son las antípo-
das de las de IU. Si Juan Soler as-

piraba a que se aprobasen los pre-
supuestos en los que iba el sueldo
de un concejal tránsfuga y parece
difícil que IU vaya a hacer tal cosa.
Pero aquí lo que hay que ver es la
capacidad de compra, ver quién se
ha vendido y los datos objetivos
son los que determinan las cosas.
¿Y la capacidad de destruir al
que no puede comprar?
Esa es la fase 2 de Juan Soler. Él
considera con esa actitud sectaria
que todo lo que no le aplauda o
sea su amigo, es su enemigo. Yo
personalmente no tengo ningún
problema con él, mis únicos pro-
blemas con él son políticos. A par-
tir de que pase la línea de lo per-
sonal tendrá que explicarlo en los
juzgados. 
Soler acusa a IU precisamente
de querer hacer pactos. Y ha
mencionado los Salones Jerez

y unos intereses urbanísticos
que dice que tienes. 
Juan Soler pretende poner corti-
nas de humo e intentar destruir lo
que no es capaz de controlar. Lo
de los Salones Jerez se llama Es-
cuela de Hostelería. Fue un pro-
yecto que se inició desde la Dele-
gación de Empleo con un concejal
por entonces de IU. Posteriormen-
te la concejala de Empleo mani-
fiesta en un escrito su voluntad de
comprar Salones Jerez para la cre-
ación de la escuela. Una decisión
que puedo compartir o no pero
que no está en el ámbito de mi
competencia, porque yo me voy
en 2005. Seguidamente eso se
transforma en una aprobación en
los presupuestos de 2011. Los úni-
cos intereses que puede haber son
los que se manifiestan de implan-
tar una escuela de hostelería que
sirva para formar jóvenes y que
puedan entrar en el mercado labo-
ral. 
Hablas de que las voluntades
de IU no se compran… ¿pon-
drías la mano en el fuego por
todos los concejales de IU?
Mientras no me demuestren lo
contrario siempre pondré la mano
en el fuego. Presumo de la abso-
luta honestidad de todos los con-
cejales de IU que han pasado por
el Ayuntamiento de Getafe
¿Cómo ves el trato que da So-
ler a la oposición en sus inter-
venciones en los Plenos? Si esa
actitud de prepotencia la tiene
estando en minoría, ¿qué haría
si estuviese en mayoría?
Afortunadamente no se va a dar
nunca. Me parece que el desprecio
que tiene Soler hacia las fuerzas
políticas y hacia las personas y por
extensión a la democracia es de
los que he visto a más altura. Hay
muchas diferencias políticas entre
el PP y nosotros pero nunca nos
hemos perdido el respeto. Lo de
Juan Soler es la excepción que

confirma la regla. 
Que cada vez que haya una
protesta diga que son kale bo-
rroka, revolucionarios, profe-
sionales de revuelta…
Uno de los objetivos del PP es cri-
minalizar las protestas sociales. La
Ley de Seguridad Ciudadana, la
Ley de la Seguridad Privada, el
tanque que han comprado para re-
primir manifestaciones... Luego
Soler da un pasito más, él es una
persona original, hay que recono-
cerlo, y considera que tiene que
reunir méritos, no se sabe muy
bien para qué, seguramente por si
le sale mal la próxima legislatura
y tiene que volver a cualquier otro
sitio. Tiene que ver con una acti-
tud que yo calificaría algunas ve-
ces de miserable. 
¿Qué piensas de que en el trato
a la prensa de Juan Soler dis-
criminando a un medio de ma-
nera manifiesta y rotunda con
la connivencia de la oposición?
El trato discriminatorio hacia GE-
TAFE CAPITAL entra en perfecta
sinfonía con la actitud de Juan So-
ler que estaba describiendo. Su
respuesta es la criminalización
hasta de la crítica. Que no es solo
hacia Juan Soler, porque en GE-
TAFE CAPITAL he visto críticas
hacia todo el mundo, me parece lo
normal. En una sociedad plural lo
que no puede pensar uno es que
todos piensen como uno mismo.
La respuesta desde los partidos de
la oposición puede ser manifiesta-
mente mejorable.
¿Te arrepientes de haberte
sentado a cenar con él?
Para mi el diálogo es fundamental
y él debe considerar que el dialogo
como mucho sirve para luego es-
tablecer leyendas urbanas. Conoz-
co a Soler desde hace 6 años y eso
fue lo que propició tener un en-
cuentro que desde luego no fue
nada camuflado. Pero evidente-
mente las decisiones políticas de

Getafe las toman mis compañeros
de Getafe. Y llevamos más de un
año y medio en que las conversa-
ciones que hemos tenido han sido
de buenas tardes y buenos días. Ni
lo echo de menos, ni lo veo nece-
sario. 
¿Cómo está la agrupación en
Getafe? ¿Calma tensa?
Ha tenido sus momentos de ten-
sión pero IU no puede permitirse
estar en disputas internas con las
situaciones que están pasando
muchos ciudadanos y ciudadanas.
No podemos defraudar a la gente
que tiene puestas sus esperanzas
en IU porque sencillamente sería-
mos unos miserables y antepon-
dríamos nuestras cuestiones inter-
nas. Tenemos que ofrecer una
alternativa ante esta  situación de
empobrecimiento y de miseria ge-
neralizada que intenta poner a
sangre y fuego el PP.

Madrid es la Comunidad que
más empleo pierde.
El Gobierno de esta Comunidad
es un gobierno acorralado, en de-
finitiva actúa como un pollo sin
cabeza. El crecimiento de Madrid
se iba a basar en dos cosas: Olim-
piadas y Eurovegas. Están presu-
miendo de que Madrid es la región
que más crece y  los datos mues-
tran  que es la que más crece, pero
en paro. El turismo crece en toda
España menos en Madrid. La re-
baja fiscal significa una rebaja pa-
ra los que más tienen. El resultado
es que la Comunidad de Madrid
está descapitalizada y desfiscaliza-
da desde que entró Esperanza
Aguirre. Cuando apuestan por in-
dustria y tecnología lo que hacen

es paralizar el proyecto de Carpe-
tania por 3 o 4 años para ahora te-
ner que retomar otra vez el mode-
lo anterior. Es un insulto a la
inteligencia que el PP siga dicien-
do las cosas que dice. 
El último informe de Intermón
da datos escalofriantes: 20 per-
sonas tienen lo mismo que el
20% de la población. 
La inmensa mayoría de los Go-
biernos para lo que trabajan es pa-
ra rescatar el sistema financiero
que hizo crack. Nosotros lo simpli-
ficamos con que el PP trabaja para
rescatar los bancos; nosotros tra-
bajamos para rescatar a las perso-
nas. Yo diferencio a la gente que
vive de su trabajo y la que vive del
trabajo de los demás. Dentro de
los que viven de su trabajo está
una mayoría social la cual es su
trabajo la que le hace vivir. Luego
eso de clase media es en función
de los ingresos que tiene uno. 

María Luisa Gollerizo amenazó
con que Getafe podría tener su
Gamonal.
No sería difícil que Getafe se con-
virtiese en un Gamonal. La situa-
ción social y económica de un mu-
nicipio que fundamentalmente
está formado por gente humilde y
trabajadora, pequeños comercian-
tes… no hace falta hacer un dis-
curso, solo darse una vuelta por
cualquier barrio de Getafe. Nor-
malmente cuando a las personas
se les lleva a situaciones de deses-
peración social lo normal es que
protesten.
¿Cuál es la hoja de ruta para
2015, fecha de las elecciones
municipales y regionales?
La hoja de ruta pasa por el mes
de mayo que son las elecciones
europeas, que a veces pasan sin
pena ni gloria y la gente no se da
cuenta de que la mayoría de los
recortes vienen de Europa. Noso-
tros sí apostamos por Europa, pe-
ro una Europa en la que manden
los ciudadanos y ciudadanas, no
la Troika y el Banco Central Eu-
ropeo. Los jóvenes ahora tienen
que salir fuera para tener una mí-
nima perspectiva de formación.
El problema es que si aquí recor-
tas en investigación y desarrollo,
en universidades, estás conde-
nando que por primera vez en la
historia la generación posterior
viva peor que la generación ante-
rior. 
¿Y el futuro político de Grego-
rio Gordo?
No es una cosa que me preocupe
demasiado en términos persona-
les. Estaré comprometido con IU
y con la transformación social.
Luego ya el papel que tenga que
formar en instituciones o no, es al-
go que ahora mismo no está en la
agenda. 
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“Soler es
sectario, 
la crítica la
considera 
una agresión”

Gregorio Gordo, portavoz de IU en la Asamblea de Madrid

“Presumo de la
absoluta honestidad
de todos los concejales

de IU”

RAQUEL GONZÁLEZ

“Soler ha convertido
Getafe en una especie
de zoco donde todo se
compra y se vende”

“Cuando a las
personas se les lleva 

a situaciones de
desesperación social 

lo normal 
es que protesten”
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Los socialistas estrenan primarias
en Getafe para elegir a su candida-
to, con la duda aún de si habrá po-
sibilidad de que sean abiertas. El
partido está en esa calma tensa
que precede a la tormenta pública.
Sara Hernández, la actual secreta-
ria general, ya ha dado el paso
adelante y asegura que se presen-
tará como candidata. Enfrente co-
mienzan a surgir voces, algunas de
ellas desde la propia ejecutiva del
PSOE que planean dar un giro a la
agrupación. Entre esos nombres
suena el de Alfredo Kramarz, aún
está en ese proceso “reflexivo. No
es el momento de dar un paso
adelante sin pensar en lo que ello
implica. Getafe me lo ha dado to-
do y yo apenas le he dado algo y
la sensación que tengo de retribuir
todo lo que me ha dado y las ex-
pectativas que me ha generado es-
ta ciudad, es algo que me impulsa,
da coherencia a mis pensamientos
y me hace sentir honesto. No es
solo que uno se sienta preparado,
convencido, seguro, con la situa-
ción idónea, sino que colectiva-
mente haya un convencimiento de
que esta es la vía posible. De algu-
na forma siempre he temido a
aquellos políticos que solo sabían
hablar de sí mismos. Los líderes
que tienen un recorrido importan-
te han sido otros los que les han
reconocido como tales”. Hernán-
dez cree que puede ser una alter-
nativa a la Alcaldía, “no solo por-
que lo quiero y lo deseo, porque
soy vecina de Getafe desde 1985,
soy vecina de La Alhóndiga, me
duele ver lo que hace Juan Soler,
que pasa olímpicamente de lo que
sucede en Getafe, que no pasea
sus barrios, que no habla con su
gentes, que no toma una caña en
el bar del barrio. Si no me presen-
to por esa Unidad y Compromiso
por el que fui elegida, me matan”. 
De hecho fue ese proyecto en el
que trabajó Alfredo Kramarz, que
aplaude la figura de Sara Hernán-
dez que “como secretaria general
ha tenido un comportamiento
comprometido con nuestras ideas
y, en definitiva, honesto. El mani-
fiesto y los documentos que lo
acompañaban, muchos llevaban
mi firma, junto con la de otros
compañeros. Me siento coautor.
Pero sí siento que hay otros que se
han despegado de esas ideas. Ten-
go la sensación de que hay que de-
mostrar una lealtad mayor a lo
que eran esas ideas y ese proyec-
to: no era solamente una máscara
con la que presentarnos de mane-
ra decente, era nuestro rostro real
y hay que ser coherente”. Hernán-
dez sigue defendiendo también
ese proyecto que “no puede cam-
biar, no debe cambiar”. 
La ejecutiva en la que ambos com-
parten escenario para Kramarz
“es plural y hay muchos compañe-
ros que han hecho un trabajo ex-
celente al frente de sus secretarí-
as: dudar de su compromiso con
la ciudad y con las ideas socialis-

tas sería propio de un indeseable.
Pero probablemente sea necesa-
rio algo más: no basta proclamar
lo mucho que quieres esta ciudad,
sino que hay que concretar las
propuestas. No solamente basta
decir que tenemos un alcalde que
decora nuestra ciudad y que no vi-
ve en ella, tenemos que definir un
horizonte político diferenciado.
No voy buscando culpables, sino
personas que se responsabilicen
de áreas de trabajo que permitan
volver a conectar con nuestra ciu-
dadanía. No es el momento de de-
cir quiénes sobran sino que todos
somos necesarios”. 
La elección a la secretaría general
del partido provocó una escisión
en el PSOE de Getafe, que aún per-
manece latente. “En Getafe existe
a día de hoy la misma situación
que había en abril de 2012 cuando
se eligió a la actual ejecutiva local.
Hubo tres candidaturas con tres
proyectos y esas tres opciones si-
guen estando a día de hoy”, recuer-
da Hernández. “La que actualmen-
te ostenta la ejecutiva, la que apoya
el trabajo de la ejecutiva está res-
paldada por un 60% de la militan-
cia: y eso no ha cambiado. Los que
entran por los que salen. Hay gente
que, normal, por situación de ju-
ventud, que se desilusiona pronto,
quiere ver resultados pronto. Y to-
do en la vida tiene su proceso y li-
bremente deciden optar por otras
opciones”. Alfredo Kramarz de-
fiende la unidad que “no se ha lo-
grado de manera completa. Los
compañeros no han encontrado
un espacio para sentirse protago-
nistas de un proyecto político. La
unidad tiene que forjarse en base
a un proyecto político sólido. Solo
el que pronuncie nosotros de ma-
nera honesta y sincera logrará que
la unidad tenga fuerza. Eso es un
trabajo colectivo. Alguien tendrá

que pronunciar esa palabra y res-
ponderá a un trabajo colectivo de
todos. Y todos es todos”. 

La sombra de Pedro Castro
28 años de alcalde suponen una
herencia difícil de administrar. “La
etapa de Gobierno de Pedro Cas-
tro, junto a los primeros años de
Jesús Prieto, son la memoria polí-
tica de nuestra agrupación. No me
gustan los sujetos desmemoriados
que además han sido protagonis-
tas del pasado. Es curioso que uno
pueda llegar a ser número 2 y per-
der la memoria. La regeneración
del partido es necesaria y funda-
mental: hay una nueva generación
que tiene nuevas dudas y pregun-
tas, y que además no ha pisado las
instituciones. Hemos aprendido a
hacer políticas en otros espacios.
La figura de Pedro Castro tiene un

peso simbólico en la ciudad y en
el partido, pero el futuro pertene-
ce a otra generación. Estamos ha-
blando de regeneración política: la
renovación no te la garantiza una
persona de treinta y pico años por
el hecho de tener esa edad. La re-
generación pasa por un proyecto
político de calado y de fondo: con
nuevos protagonistas”.
Aunque no acostumbra a recor-
darlo, Sara Hernández asegura
que se siente “orgullosa, he apren-
dido muchas cosas de la mano de
Pedro Castro, muchas de ellas
muy positivas, entre ellas la pasión
que siente él por su ciudad, por el
partido y por como aumentar la
calidad de vida de los vecinos de
Getafe. Me siento orgullosa, pero
esa experiencia me ha permitido
ver cómo progresivamente la ciu-
dad nos iba mandando inputs de

que el proyecto se estaba agotan-
do. No fuimos lo suficientemente
avispados. Yo le voté a él como
candidato en 2011. No fuimos lo
suficientemente ágiles para detec-
tar ese pulso de que algo no iba
bien”. No parece haber tenido for-
tuna en integrar al sector de Pedro
Castro en su proyecto aunque
“desde que soy secretaria general
en eso estoy todos los días. El cas-
trismo no es solo una persona, son
muchos militantes y vecinos de
Getafe. En eso estoy, algunos quie-
ren pensar que no. Yo pico y pala
con mi trabajo”, cita la frase que
hizo popular Esperanza Aguirre. 
En este proceso preelectoral se ha
puesto de moda hablar de mochi-
las, referidas a la carga histórica y
personal que cada uno lleva. Para
Kramarz “no tener cargas me hace
ser más libre. Yo no creo en super-
hombres, creo en personas que sa-
ben trabajar en equipo. Cada uno
complementa una parte de un
proyecto político. Esto no va a de-
pender de una persona, va a de-
pender de un equipo que sea ca-
paz integrar personas muy
diversas que complementan espa-
cios en todas las áreas”. Sara Her-
nández asume la “mochila del tra-
bajo realizado desde hace dos
años; de la experiencia de gestión
desde hace cinco años; llevo mo-
chila del apoyo de mis compañe-
ros que me dicen adelante, esa
mochila la llevo y estoy orgullosa”. 
Ambos coinciden en lo dañino que
está siendo el Gobierno de Juan
Soler en el municipio. “El PP se ha
mantenido leal a una política de
carácter neoliberal que es perjudi-
cial para la ciudadanía –explica
Kramarz–. Me parece que el pro-
blema de Juan Soler no es que viva
o no viva en nuestra ciudad, o que
gestione la ciudad como el direc-
tor de una empresa, o que le falte
identidad con los barrios, sino que
practica una política que no corri-
ge la desigualdad. Juan Soler con-
fía más en los hospicios y en la ca-
ridad que en la sanidad pública”. 

Primarias: 
la oportunidad del PSOE
En septiembre se dirimirá quién es el candidato a la alcaldía

por el partido socialista

RAQUEL GONZÁLEZ

Primarias ¿abiertas?
El calendario está establecido y aunque aún queden flecos por cerrar, el PSOE ya se prepara para las
elecciones primarias, que en esta ocasión tendrán un carácter especial, en tanto podrán abrirse a la
ciudadanía. ¿Getafe podría tener primarias abiertas? “El problema es si hay voluntad de que se hagan o
no. Vamos a afrontarlas a nivel federal: ¿Por qué no podemos hacerlo a nivel regional y local donde la
cercanía es mayor?”, defiende Alfredo Kramarz. La secretaria general del PSOE en Getafe, por su parte
habla de que ha sido el federal quien ha cerrado esa puerta, “en noviembre se debatieron estos puntos y
ahí se dijo que cerradas a nivel local. Algunos, con claros intereses personales, no diciendo del todo la
verdad, pretendían decir que no era un tema zanjado. El arroz a algunos ya se les ha pasado, que no lo
aplicaron en su momento cuando pudieron haberlo hecho. Más allá de eso que son meras curiosidades
el debate está cerrado desde noviembre”, aunque la posibilidad de que esa decisión corresponda a la
agrupaciones locales o regionales sigue siendo un asunto candente. Al final “no siempre hay voluntad
por parte de aquellos que controlan los aparatos políticos. Las primarias abiertas generan dudas en
mentalidades conservadoras, que no quieren que se altere el status quo. La participación de la mayoría
genera dudas y complejos”, asegura Kramarz. “Es una situación novedosa que cogemos con ganas, para
que la ciudadanía nos vea como alternativa. Una vez que veamos que funciona bien, que los errores se
puedan corregir, puede ser una alternativa que se puede ir implantando”. Sara es prudente y cautelosa.
Quizá uno de los miedos es la posibilidad de caciquismo que “siempre existe. Y no solo del PP, sino
incluso desde las propias filas y cuanto más pequeño es el ámbito, más se puede influenciar a través de
terceros. Por eso creo que hay que ir con tranquilidad”. “Detrás de cada nueva ola de derechos y tras
cada ampliación de la democracia siempre hay peligros, pero las oportunidades y las ganancias a
posteriori en términos de legitimidad, que la ciudadanía pueda sentir que el político da su palabra, que
hay promesas, volver a sentir que puede decidir, que puede ser protagonista, más allá de que pague una
cuota de militante… esa sensación hay que recuperarla. Y eso lo dan las primarias abiertas, como una
opción entre otras muchas”, defiende Kramarz.
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La historia comienza en 2004, aun-
que se gesta mucho antes. Un de-
sarrollo urbanístico de la enverga-
dura de Los Molinos y Buenavista
no nace de la noche a la mañana,
sino que es fruto de muchas deci-
siones previas. Por aquél entonces
ya estaba en marcha El Bercial-
Universidad y su modelo de ges-
tión (compensación) no había
acabado de satisfacer a los diri-
gentes públicos. Cuando se piensa
en el crecimiento de Getafe hacia
estos dos nuevos barrios se sien-
tan dos premisas: expropiación y
80% de vivienda protegida. El 17
de junio de 2004 la Comunidad de
Madrid ratifica la revisión del
PGOU que establecía que los te-
rrenos de Los Molinos y Buenavis-
ta serían expropiados para cons-
truir vivienda protegida.
En aquellos años la fiebre inmobi-
liaria estaba en auge. Y quizá que-
riendo emular el protagonismo de
Pedro Pingarrón (presidente de la
junta de compensación de El Ber-
cial), su primo David Moreno Pin-
garrón, antaño portero de discote-
ca y propietario de una pequeña
empresa de mensajería registral,
entra en el negocio de las vivien-
das. Es ahí donde se hace popular
el nombre de PSG y el de sus dos
cooperativas de viviendas: Capital
del Sur y Cuna de la Aviación. Par-
te de una premisa que rompe cual-
quier esquema establecido: ya de-
cidido el modelo de gestión
comienza a comprar suelo que ad-
quiere a un precio muy superior al
que está fijado en la expropiación.
Detrás de sus cooperativas están
hasta 1.800 personas que comien-
zan a aportar dinero, a pesar de las
repetidas recomendaciones del
Ayuntamiento de Getafe que insis-
te en medios de comunicación en
que ninguna cooperativa tiene ga-

rantizado suelo. La intención de
Moreno Pingarrón es jugarle un
pulso al Consorcio (formado 40%
Ayuntamiento y 60% Comunidad):
¿Para qué me va a expropiar para
hacer viviendas sociales si yo es-
toy dispuesto a hacerlas con el cri-
terio que me exijan? Esa era su de-
fensa y el argumento que esgrime
para tratar de burlar lo aprobado
en el PGOU, que llega incluso a de-
nunciar, aunque el Tribunal Supre-
mo da la razón al Consorcio. 
Los cooperativistas aportan entre
24.000 y 30.000 con la confianza de
que, de una forma u otra, se van a
construir las viviendas. David Mo-
reno hace una jugada maestra pa-
ra acabar legitimar su proyecto: fi-
cha a Andrés Serrano, trabajador
de la EMSV, tratando de dar una
apariencia municipal a su idea.
Conocedor de la lista municipal
de demandantes de vivienda, con
Serrano los cooperativistas de
PSG crecen como la espuma, al-
canzando la cifra de 1.800. Entre
ellos, muchos trabajadores del
Ayuntamiento, personal de la po-
licía municipal, gente muy cerca-
na al entramado de la administra-
ción local que hace caso omiso de
las advertencias. En determinado
momento, en 2004, Ignacio Sán-
chez Coy, que después sería con-
cejal de Vivienda, dice en una en-
trevista: “Si fuera cooperativista
de PSG cogería mi dinero y saldría
corriendo”. Pocos le hicieron ca-
so. Cuando años después alguno
quiso dar un paso atrás y recupe-
rar el dinero, ya era tarde. 
El nombre de PSG está en todas
partes: en la camiseta del Getafe
CF a cuyo equipo y escuela patro-
cina aportando sustanciosas can-
tidades de dinero, en la gorra de
Fernando Alonso, al que apoya
también en Montmeló llevando
una nutrida representación de tra-
bajadores y periodistas a gastos

pagados, a equipos de balonma-
no, de voleibol… incluso contrata
una avioneta para felicitar las fies-
tas. También monta un periódico
a medida con la cabecera Al Día.
El gasto era evidente y las sospe-
chas hacían pensar que provenía
de las aportaciones de los coope-
rativistas. Ese es uno de los as-
pectos que ahora el juez está dilu-
cidando.

Unas elecciones teñidas de PSG
Pero mientras tanto la pelota cre-
ce, la preocupación es evidente y
se acercan las elecciones munici-
pales a las que Pedro Castro se
presenta a la reelección. La cam-
paña electoral se tiñe de PSG. El
proceso de expropiación avanza,
los cooperativistas no ven solu-

ción a su problema y comienzan
las manifestaciones en la calle,
exigiendo respuestas, que se cam-
bie el modelo para darles cabida a
ellos. Las protestas se ceban en
Pedro Castro e Ignacio Sánchez
Coy, que reciben de forma brutal
la presión ciudadana, invadiendo
los límites de su intimidad. 
Un convenio firmado días antes
de las elecciones entre PSOE e IU
asegurando que se haría todo lo
posible para cambiar el modelo es
el arma que utilizan los cooperati-
vistas dirigidos por Moreno en sus
protestas. La tensión aumenta por-
que el proceso parece imparable:
ya se han adjudicado las obras de
urbanización, pero Moreno Pinga-
ron no se rinde y en septiembre,
ya con el nuevo Gobierno de coa-
lición entre PSOE e IU en funcio-
namiento ocupa los terrenos y pa-
raliza las obras. Será una de tantas
iniciativas, como aquella vez que
se recibió a Esperanza Aguirre
con un pasillo en la calle Madrid,
exigiendo soluciones. Aguirre, vo-
luntariosa de cara a la galería, pro-
metió que ella lo solventaría. Nun-
ca se preocupó de más. 

Unos pliegos a medida
David Moreno nunca tuvo la posi-
bilidad de salir bien parado de esta
situación. A pesar de que vendió
que tenía terrenos suficientes para
los 1.800 cooperativistas que habí-
an aportado dinero, la realidad es
que el suelo que tenía apenas hu-
biera llegado para 500 viviendas.
La única solución parecía ser vía
concurso público de viviendas, al
que optaría PSG con unas condi-
ciones ventajosas: a diferencia de
otros desarrollos similares que se
habían hecho en municipios veci-
nos, los pliegos no recogen la ex-
periencia como un punto decisivo,
con lo que la promotora, que hasta
ese momento no había construido
ni una sola vivienda, tendría las

puertas abiertas. Estos pliegos que
aprueba el Consorcio tienen el vis-
to bueno de la Comunidad, que
aporta el 60%. 

Las grabaciones con Santos
En medio de la polémica y en el
callejón sin salida en el que está
David Moreno Pingarrón, hace pú-
blica una conversación con San-
tos Vázquez, concejal de Urbanis-
mo, de la que extrae algunos
cortes en los que se deja entrever
los pactos entre los diferentes par-
tidos para ‘repartirse’ la adjudica-
ción de viviendas. La conversa-
ción no es completa, pero no deja
lugar a dudas: Santos Vázquez tie-
ne que salir del Ayuntamiento de
Getafe y es recolocado en la Agen-
cia Antidopaje.
¿Cuántas viviendas podían tocarle
a PSG? A pesar de ser un concur-
so donde la teoría dice que todos
participan en igualdad de condi-
ciones los movimientos parecen
claros para preparar el resultado.
El caso es que a PSG le ‘tocan’ 348
viviendas (la promotora que más
aglutina) que se suman a las 184
de Obrum con quien compartiría
cooperativistas según el pacto al-
canzado. Pero ya era tarde para
PSG. El dinero había desapareci-
do y la promotora ni siquiera pudo
hacer frente al pago de las parce-
las para construir las viviendas
que le habían adjudicado. La aven-
tura se había acabado: PSG no lle-
garía a edificar ningún piso y los
cooperativistas solo recuperarán el
dinero por la vía de los tribunales. 

La vía judicial
Los cooperativistas se agruparon
en dos asociaciones que son las
que están dando la batalla en los
tribunales para tratar de recuperar
el dinero que pusieron en el pro-
yecto de PSG. Unexco PSG
(Unión de excooperativistas) y
GIC (Grupo Independiente de Co-
operativistas) plantean diversas
demandas contra David Moreno,
pero también contra el seguro que
debía avalar las cantidades entre-
gadas y que a la hora de la verdad
trató de acogerse a una cláusula
en la que si no se construían las vi-
viendas, no tenía que asumir este
aval. Son ya una docena las sen-
tencias que casi una década des-
pués están dando la razón a los co-
operativistas que comienzan a
recuperar su dinero.
El juicio principal, el que sienta a
David Moreno Pingarrón por esta-
fa, apropiación indebida y admi-
nistración desleal, está visto para
sentencia. En la fase oral de este
proceso han pasado como testi-
gos Pedro Castro y Esperanza
Aguirre, en un intento del encau-
sado de derivar la responsabilidad
hacia los políticos que estaban en
el poder. El cruce de acusaciones
entre ambos dirigentes sobre
quién tenía la potestad para cam-
biar el proceso, fue lo más desta-
cado. Pingarrón se enfrenta a casi
10 años de prisión. A finales de fe-
brero estará lista la sentencia. 

RAQUEL GONZÁLEZ

PSG: crónica de una historia
condenada a fracasar
El juicio contra David Moreno Pingarrón, 

administrador único de PSG, visto para sentencia

Un Mesias 
con trampa
La personalidad de
David Moreno
Pingarrón daría para
escribir un libro de
psicología. Sobre
cómo fue capaz de
convencer y
arrastrar a 1.800
vecinos que creyeron
fielmente en lo que
propugnaba, sobre el
sectario corpúsculo
que creó a su
alrededor y al que

convenció de que poseía la verdad absoluta. No había nadie en
PSG que dudara de sus palabras y de ahí la tremenda fuerza que
adquirió según avanzaba el proceso. Si desde fuera eran
evidentes los despilfarros y los dispendios incontrolados que se
estaba haciendo con el dinero, la cerrazón de los propios
cooperativistas que confiaban fielmente en los argumentos de
Moreno Pingarrón eran la tónica general. Durante años consiguió
movilizar a cientos de personas en pro de un objetivo que tenía
que saber era imposible. Solo el paso del tiempo y la dura realidad
de los hechos han conseguido despertar a los cooperativistas.
David Moreno no era el Mesías prometido.

Los cooperativistas de PSG llevan casi una década manifestándose para recuperar su dinero.
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Si hubiese que elegir uno de los
lemas más coreados en el 2013
ese sería sin duda “la Sanidad no
se vende, se defiende”. Una fra-
se que condensa más de año y
medio de movilizaciones, huel-
gas, denuncias… y que habla de
la voluntad popular. Del bien co-
mún por encima de los intereses
particulares. De un colectivo, el
sanitario, que en pie desde octu-
bre de 2012, ha denunciado el
proceso de privatización de la
sanidad madrileña puesto en
marcha por el ejecutivo de Igna-
cio González, y no ha parado
hasta que ha logrado su objeti-
vo. Los especialistas, aquellos
que conviven de cerca con el sis-
tema, han sido los impulsores
de esta batalla ciudadana por
una Sanidad universal, pública y
de calidad. Mano a mano, miles
de ciudadanos han apoyado las
protestas, se han unido a las
concentraciones. Todos juntos
han conformado la llamada Ma-
rea Blanca, una plataforma mul-
titudinaria integrada por todos
aquellos que confían, promocio-
nan y apoyan no solo a los ser-
vicios públicos, sino a sus pro-
fesionales, que ha recorrido
incansablemente las calles de
municipios y de la capital –hasta
en 16 ocasiones– para visibilizar
su rechazo a la reforma pro-
puesta por el Gobierno regional. 

Retirada y dimisión de Lasquetty
El pasado 27 de enero, el mismo
presidente González anunciaba
que la Comunidad “dejaba sin
efecto” las acciones privatizado-
ras de la Comunidad, decisión
que se llevaba por delante, de pa-
so, a su principal impulsor, el
consejero de Sanidad Javier Fer-
nández Lasquetty. “No parece ra-
zonable que para una medida
cautelar como ésta llevemos sie-
te o casi ocho meses con una si-
tuación de incertidumbre que no
podemos mantener más tiempo”,

sostuvo González durante la in-
tervención para justificar la deci-
sión regional, “seguimos pensan-
do que este es un modelo de
gestión legal y posible, como lo
acredita el hecho de que este sis-
tema de gestión está contempla-
do por la ley”, subrayó. Tan con-
templado, que en toda la
Comunidad prestan funciona-
miento seis hospitales bajo la su-
pervisión privada: el de Collado
Villalba (que todavía no se ha
abierto), el hospital de Torrejón,
el de Móstoles, el de Valdemoro
y la Fundación Jiménez Díaz.
Lasquetty, por su parte, argumen-
tó el abandono de su cargo ale-
gando que asume “la responsabi-
lidad de no haber conseguido
culminar el proceso” que él mis-
mo emprendió. “He decidido de-
jar el cargo de consejero porque
yo fui quien propuso este proyec-
to, lo puse en marcha y las cir-
cunstancias lo han hecho impo-
sible”, aclaró el exconsejero sin
hacer referencia alguna a las nu-
merosas manifestaciones públi-
cas en contra.

La privatización frustrada
El proceso, pendiente de la sen-
tencia definitiva del Tribunal Su-
perior de Justicia, contemplaba
la gestión privada de seis de los
últimos centros construidos en
la región –Infanta Leonor (Valle-
cas), Infanta Sofía (San Sebas-
tián de los Reyes), Infanta Cris-

tina (Parla), hospital del Hena-
res (Coslada), del Sureste (Ar-
ganda) y del Tajo (Aranjuez)–
más la privatización del 10% de
los centros de salud (27 concre-
tamente) de la Comunidad por
parte de tres grandes grupos de
empresas, Sanitas, Rivera Salud
e HIMA San Pablo. El objetivo
de la privatización ha sido
siempre el ahorro, aunque la
Comunidad ha ido variando las
cantidades a su conveniencia
pa sando de los 600, 200 y más
de 100 millones de euros. La ex-
ternalización de servicios como
el de lavandería o los bancos de
sangre han sido acciones para-
lelas al proceso, que al contrario
que la gestión de los centros, no
se han recuperado. 
El mérito de la paralización re-
cae en los recursos judiciales
que asociaciones como AFEM
o partidos como el socialista in-
terpusieron contra la Comuni-
dad de Madrid. Tras analizarlos
todos meticulosamente el
TSJM decidió devolver cada
uno de ellos a sus juzgados de
origen, y paralizó hasta en dos
ocasiones cautelarmente el
proceso por entender que más
de un millón de madrileños y
más de 5.000 profesionales del
sector podrían sufrir “perjui-
cios irreparables” y que debido
a la “dimensión extraordinaria”
del plan, podría no tener vuelta
atrás una vez ejecutado.

“Sí se puede”
Historia de la lucha social que acabó con el proceso

privatizador de la Sanidad en Madrid
MIRIAM ERREJÓN

Justicia vs. oportunidad política
La última notificación de la suspensión cautelar y la retirada del pro-
ceso de la propia Comunidad, anunciando el abandono de Lasquetty,
ha sido una verdadera celebración en el ámbito sanitario, aunque
los artífices de la lucha lo tienen claro: “Hemos ganado una batalla,
pero la guerra sigue”. Así lo corrobora la anestesista Yolanda Cabre-
ra, facultativa del hospital de Getafe y miembro de la ejecutiva de
AFEM asociación que fue premiada por GETAFE CAPITAL por la
labor realizada en defensa de la sanidad pública. “Estamos muy con-
tentos porque es lo que llevábamos peleando 15 meses, confiábamos
en la Justicia”. Para la organización, este es un “primer paso de lo
que queríamos evitar que se hiciese, gestionar el problema desde el
punto de vista de los propios profesionales”, argumenta, “ahora el
objetivo pasa por seguir trabajando en lo que teníamos en mente:
en la mejora de la gestión sanitaria, para la que AFEM presentó pla-
nes alternativos hace meses en los que demostramos que era mucho
más útil gestionar más eficientemente los recursos desde lo público.
Además queremos mejorar las condiciones de trabajo de miles de
trabajadores con contratos eventuales, no solo en los hospitales”.
La representante, que indica que desde AFEM siguen “abiertos a co-
laborar con la Comunidad”, señala que no acaban de estar conven-
cidos con el nombramiento del nuevo consejero de Sanidad. Javier
Rodríguez es doctor en medicina y cirugía, médico especialista de
medicina interna y de nefrología y jefe de la Unidad de Hipertensión
del Hospital General Universitario Gregorio Marañón, desde el 87
es diputado y portavoz de Sanidad en la Asamblea. “Sus interven-
ciones son muy polémicas”, señala Cabrero, “es muy del partido, y
nosotros, pese a lo que digan, no nos identificamos con ninguna línea
política, somos profesionales”. 

La decisión judicial ha sido cuestionada también en el ámbito local.
“El auto del juez que suspende el proceso de reforma no se hace en
función de la legalidad, sino casi, casi, de la oportunidad política”,
aseguró el alcalde Juan Soler al ser preguntado al respecto, quien
calificó la decisión de “error”. “Eso no es una función judicial y pu-
diera llegar a ser una invasión de la función del ejecutivo”, indicó el
regidor, que llegó a dudar de la independencia de los jueces, “esta
fórmula en la que el judicial esta opinando constantemente de las
funciones del ejecutivo puede llevar a problemas de inconstitucio-
nalidad”, manifestó. 
“Esta es la constatación del fracaso de las políticas del PP y lo que
se debería plantear no es la dimisión de Lasquetty sino la del propio
González”, así de contundente se mostró el portavoz de IU en la
Asamblea, Gregorio Gordo, quien además asegura que lo más con-
veniente para evitar “un goteo de dimisiones de consejeros en ca-
dena sería convocar elecciones anticipadas”. Para José Manuel Frei-
re, portavoz de Sanidad del PSOE en la Asamblea, “hoy toca
felicitarse, pero mañana hay que hacer preguntas. Porque, ¿cuánto
nos ha costado a los madrileños todo este proceso? ¿cuánto ha ne-
gociado con las compañías por la indemnización? o ¿cuál es el for-
mato jurídico que se ha utilizado para parar este proceso?”. En cual-
quier caso, “este es el preludio del cambio”. 
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Hambre, desahucios, mendici-
dad… términos que hasta hace
bien poco eran ajenos al conjunto
de la sociedad son tristemente co-
munes en los tiempos que corren.
La clase media está desaparecien-
do, y con ella aumenta exponen-
cialmente la brecha económica y
social, que constituye la segunda
mayor amenaza a nivel mundial en
el próximo año, así lo segura el úl-
timo informe Intermón. Por su par-
te, Save the Chrildren ha alertado
de que en nuestro país un tercio de
los menores se encuentran en ries-
go de pobreza. Ambos documen-
tos tratan de alertar a las adminis-
traciones públicas del peligro de
no acometer con urgencia medi-
das que reduzcan significativa-
mente los niveles de desigualdad.
Las entidades que prestan la ayuda
social más inmediata en Getafe
también reconocen perfectamente

a lo que se refieren. GETAFE CA-
PITAL ha querido conocer de pri-
mera mano cómo ha evoluciona-
do el concepto de pobreza en la
sociedad en los últimos años, si
son suficientes los recursos (públi-
cos y privados) para hacerla frente
y cómo va a repercutir esta cir-
cunstancia en las futuras genera-
ciones. “El informe, no deja de ser
un reflejo de lo que pasa también
en España”, afirma convencido
Luis Muela, presidente de Cruz Ro-
ja Getafe, “en estos últimos años lo
que se está viendo es un mayor
porcentaje de personas que están
entrando en el círculo de un gran
exclusión social, es decir, los po-
bres han aumentado considerable-
mente”. Aquella minoría que acu-
día a pedir comida a escondidas
prácticamente ya no existe, ahora
son multitudes las que no tienen
capacidad económica suficiente
para llevarse alimentos a la boca y
visitan las sedes de Cruz Roja, Cá-
ritas y el Hospitalillo de San José
para poder sobrevivir. En Cruz Ro-
ja, por ejemplo, la asistencia “se ha
duplicado solamente en el último
año”. Y las previsiones tampoco
son muy halagüeñas, “la impresión
es que va a seguir la misma tónica,
desde luego nosotros, lo que esta-
mos percibiendo es una evolución
en negativo: se crece en desigual-
dad, en las familias que no tienen
trabajo, están creciendo las fami-
lias que tienen a todos sus miem-
bros en paro. Esa masa potente de
familias bien estructuradas, con
buenos sueldos, y que era la típica

familia media está desaparecien-
do. Las élites se mantienen. La
gran masa está perdiendo capaci-
dad económica a pasos agiganta-
dos porque sus salarios bajan día
a día”, analiza meticuloso el res-
ponsable de la sede local. Al igual
que apuntaba Intermón, son las cir-

cunstancias sociales las que hacen
de la desigualdad una de las mayo-
res amenzazas, ya que puede deri-
var en procesos de exclusión so-
cial, y estos en violencia. “Los
riesgos de la exclusión social son
muchos, variados y muy negati-
vos”, indica Muela, “lo más impor-
tante es pensar que si en un deter-
minado contexto, como puede ser
el de Getafe, la gente tiene su sala-
rio, su capacidad de comprar, esta
gente va a ser un vecino más.
Cuando la familia no tiene para
comprar comida para sus hijos, pa-
ra pagar la luz, viene la violencia,
vienen los robos… hay que poner-
se en la piel de un padre al que su
hijo llora porque tiene una necesi-
dad y no se la puede cubrir”. 

La alimentación, clave
Estas entidades sin ánimo de lu-
cro son las que hacen frente de
una forma urgente a las necesi-
dades más acuciantes de la po-
blación. Alimentación lo prime-
ro. “Entrando en necesidades de
alimentación corremos un serio
riesgo de explosión de violencia
generalizada. Ojalá que no se dé
nunca y que la gente no tenga
necesidad de delinquir para po-
derse alimentar, pero hay mu-
chas dificultades de hacerlo sin
trasgredir la violencia”, advierte
Luis. La sociedad de un 2014 en
crisis no pasa hambre porque
afortunadamente “no faltan re-
cursos”, según todas las organi-
zaciones consultadas, sin em-
bargo, se enfrentan día a día a

casos de familias que no pueden
permitirse económicamente la
compra para su hogar. 
Los ejemplos locales muestran
que las iniciativas solidarias en es-
te sentido no faltan en la capital del
sur. Además del banco de alimen-
tos en Cruz Roja, Cáritas Diocesa-

na a través de todas sus parroquias
y la Fundación Hospital de San Jo-
sé reparten hasta varias veces a la
semana alimentos para las perso-
nas más necesitadas. Leche, acei-
te, patatas, caldo o incluso alimen-
tos para bebés son solo algunos de
los productos que se dispensan
desde el popular Hospitalillo de
San José. Haciendo gala de su tra-
dición auxiliadora, el edificio aco-
ge a vecinos “de toda clase y nacio-
nalidad” en busca de productos
que cubran sus necesidades bási-

cas. “Hemos atendido a todos los
que nos han necesitado”, comenta
Manolo Galeote, presidente de la
Fundación, quien admite que solo
en 2013 asistieron a más de 180 fa-
milias. La fundación dio un paso
más para garantizar la buena ali-
mentación de los más necesitados
hace años poniendo en marcha el
único comedor asistencial de la
ciudad, proyecto que tienen previs-
to ampliar hasta las 64 comidas en

el próximo mes. “Normalmente es
gente que vive sola, no tiene un nú-
cleo familiar fuerte y aprovechan
para relacionarse, contarse sus
problemas…”, explica el presiden-
te, que atiende desde peticiones de
muletas o sillas de ruedas, dentro
de la iniciativa de ayudas técnicas
sanitarias, pagos de recibos de to-
do tipo o compra de leches espe-
ciales para bebés o medicamentos.
“Es cierto que la crisis empezó ha-
ce muchos años, pero no se mani-
festó hasta hace dos”, evalúa, “yo
diría que ahora estamos en el pun-
to más alto, la gente no solo no tie-
ne dinero, sino que se hace frente
a las mismas necesidades con ca-
da vez menos recursos”, indica. 

La Iglesia, empleo y proximidad
Cáritas, la organización solidaria
dependiente de la Diócesis de Ge-
tafe, tiene claro que una vez satis-
fechas las necesidades alimenta-
rias el siguiente paso es el fomento
del empleo, así lo hacen saber Je-
sús Sánchez, responsable de co-
municación de la entidad y Raquel
Saez, animadora territorial de la
ONG. Ambos cuentan cómo se
combinan hoy día las dos acciones
principales que se desarrollan en
Cáritas, la asistencial y la promo-
cional. “Con la crisis se ha retoma-
do la labor asistencial con familias
de inmigrantes, que lógicamente

fueron las últimas en llegar y pri-
meras a regresar a las parroquias,
pero también de núcleos de nacio-
nales”, evalúan. Los responsables
de la zona sur madrileña apuntan
a la recuperación de la llamada
“pobreza vergonzante”, aquella
que no solo deja sin recursos a la
persona, sino que merma su auto-
estima, “el empleo dignifica, hay
que tener en cuenta que sin trabajo
la persona pierde totalmente su ru-

tina”, subraya Raquel. “La labor de
los voluntarios es proporcionarles
esperanza, es lo último que se pue-
de perder”. La labor de los trabaja-
dores y voluntarios es proporcio-
narles esperanza, es lo último que
se puede perder”. Una de las cifras
más llamativas, “de las 1.200 inter-
venciones que tuvimos hace 7
años, en 2013 hemos tenido de
7.000 a 14.000 atenciones. No se ha
aumentado tanto el número de fa-
milias que precisan ayuda, sino la
cantidad de veces que nos recla-
man. Los voluntarios (160) están
desbordados, nos hemos visto
obligados a prestar servicios todos
los días”. 

Servicios ¿insuficientes? Sociales
La iniciativa municipal solidaria
parte de Servicios Sociales, una
competencia que según las entida-
des locales está desbordada. “Los
Servicios Sociales hacen una bue-
na labor, pero los recursos son li-
mitados”, admite Galeote recono-
ciendo que en muchas ocasiones
el Patronato adelanta cantidades
en efectivo al Ayuntamiento por-
que este no dispone de cash, “las
mayores entradas de gente vienen
desde los Servicios Sociales”. Así
lo constatan también desde Cári-
tas, “la ayuda que prestamos es
más inmediata, más agil”. Cruz Ro-
ja, por su parte, es contundente,
“las derivaciones se han multipli-
cado por tres solamente en el últi-
mo año”, afirma Luis Muela, quien
sugiere a las administraciones pú-
blicas “ponerse las pilas”. Galeote,
justifica que “en España, las pres-
taciones sociales son altas, y las
administraciones están sensibiliza-
das, pero tiene que haber un equi-
librio mayor entre las entidades
públicas y privadas. Somos entida-
des colaboradoras, si diésemos sa-
tisfacción a todo el mundo, no ha-
rían falta entidades como Cáritas,
Cruz Roja o el propio Hospitalillo”.
Precisamente esa falta de necesi-
dad sería el ideal a conseguir por

parte de Luis Muela, “Lo mínimo
que podían tener las organizacio-
nes locales es un mínimo de fee-
ling con los números en la mesa.
Evidentemente estamos muy agra-
decidos porque nos subvencionen
algunas cosas, pero,o ponen me-
canismos para que nuestras orga-
nizaciones no sean necesarias, o lo
mínimo que se podía hacer cuan-
do se triplican las necesidades es
responder a ellas”, concluye. 

MIRIAM ERREJÓN

Pobreza social, riesgo
de violencia real

• La desigualdad económica aumenta y las entidades que
prestan ayuda en Getafe reclaman mayor y más efectiva

respuesta de la administración local 
• Los casos de emergencia social se han duplicado en el

último año, y las derivaciones de los servicios sociales se han
triplicado, según Cruz Roja

Recogidas de alimentos y colectas ciudadanas ayudan a dotar de recursos a las ONG que ayudan a las personas en riesgo de exclusión.

Los niños son uno de los colectivos que más sufren la crisis, mientras el perfil de familias necesitadas ha cambiado en los últimos años.



Dos mecánicos. Un Nissan
1430. Pasión por los coches y la
velocidad. Esas fueron las moti-

vaciones que llevaron a Luis Cabo-
blanco y Juan Manuel Martín, compañeros de pro-
fesión, a participar en el primer rallie que se celebró
en Getafe. Corría el año
84, un 12 de octubre,
concretamente. Luis, el
copiloto, recuerda aque-
lla época como “una de
las mejores”, y descubre
un pequeño dossier con
publicaciones de aque-
llos años. Recuerdos,
que dan fe del paso del
tiempo, y aún amarillen-
tos, rememoran hazañas
pasadas. Como el pro-
grama de aquella prime-
ra carrera. I Rallie de la
ciudad de Getafe, se lee
en la portada del folletín.
Vecino de Getafe y traba-
jador de Getauto, Luis
admite que fue él quien
propuso la aventura a
Juan Manuel. “Yo paraba
en el bar Suárez”, donde
se gestó la organización
del evento al parecer, “le
ofrecí ser mi compañero
y le dije que ponía tam-
bién mi coche, y aceptó”,
cuenta Caboblanco. Aquel Nissan se decoró para la
gran ocasión: pegatinas de colaboradores, marcas
e identificativos. “En aquella primera carrera corri-
mos sin barras antivuelco”, sonríe pícaro Luis, “la
única protección que llevábamos eran los cascos”.
Al igual que desde hacía años se exponían coches
en la plaza del Ayuntamiento, aquel Día del Pilar de
1984, los vehículos se aparcaron en pleno centro pa-
ra la contemplación. “Había muchísima gente pen-
diente de la carrera”, indica Caboblanco, “la gente
se agolpaba para ver las distintas pruebas, que se
desarrollaron por detrás del Cerro, por detrás de los
depósitos, en el campo de la Rabia, donde antigua-
mente estaba el campo de Las Margaritas”, cuenta
emocionado Luis, “más tarde, coincidiendo con las
fiestas patronales también se realizaría una prueba
en lo que hoy es la plaza de las Eras, que antigua-
mente no tenía ninguna construcción, y ahí también
estaba la feria”. Obstáculos, velocidad y control
eran las claves para ganar la competición. Antes,
mucha preparación, “inspeccionábamos el terreno,
lo estudiábamos, y yo hacía anotaciones sobre dón-
de había que frenar, acelerar o meter tal o cual mar-
cha”, apostilla el copiloto mostrando los sencillos
planos que la organización les facilitaba a los parti-
cipantes. Una modesta inscripción, 2.000 pesetas, y
a correr. 
El Getauto de José Antonio del Pozo (en la imagen,
arriba izquierda) era solo una de las muchas empre-
sas que no solo se animaron a patrocinar este even-
to, sino que más tarde montarían sus propias escu-
derías, y viajarían por la región participando en
distintos certámenes. SEAT Salcer, ya desaparecida,
Ford, o el equipo formado por Clemente Arroyo y
Antonio Contreras (de Rótulos Con3ras) eran algu-
nos de los otros competidores locales. “Al principio

la competición fue libre, pero más tarde nos obliga-
ron a sacarnos el carnet correspondiente y federar-
nos”, matiza el mecánico. 
El equipo formado por Luis y Juan Manuel no ga-
naría ni este primer campeonato, ni otros dos que
les sucedieron en Getafe, el 25 de mayo del 85 y el
27 de abril del 86. “Tampoco éramos de los malos”,
certifica el copiloto enseñando las clasificaciones

de aquellos años, donde
Getauto obtuvo segun-
das, terceras y cuartas
posiciones en las distin-
tas pruebas. Como bue-
nos participantes, los dos
compañeros acudieron a
la entrega de trofeos, co-
mo prueba la imagen.
Una fiesta que se celebró
ya de noche en el Pub
Lovely, en la calle empe-
drada. Pedro Castro, en-
tonces alcalde y presi-
dente de honor de la
organización, no se per-
dió la convocatoria.
Tampoco Sebastián Ca-
rro (derecha, con gafas
de pasta negra), del gru-
po Popular. 
“Fueron años corriendo
por muchos sitios”,
cuenta Luis, no sin inci-
dentes, sin daños físicos,
afortunadamente. “En
Cubas de la Sagra nos ca-
ímos por un barranco;

aquí en Getafe dimos tres vueltas de campana en
un SIMCA N, preparado; también corrimos en
otros pueblos, como Mocejón, era buenísima la ca-
rrera nocturna”, relata. 
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El Rincón de Getafe Voz

15M - GETAFE
La Asamblea 15-M de Getafe na-
ce un caluroso domingo de ma-
yo de 2011, con la asistencia en
la Plaza de España de más de
500 personas, tras la extensión a
los barrios y pueblos de la Asam-
blea de Sol. Desde entonces, la
Asamblea no ha dejado de reu-
nirse puntualmente cada quince
días en las calles de nuestro pue-
blo para trabajar por un cambio
en el modelo de relación de las
personas, para promover que
otra sociedad y otra forma de vi-
da en nuestro municipio es po-
sible, donde colaborando en vez
de compitiendo llegamos todos
más lejos. En definitiva, para de-
mostrar que somos conscientes
de conseguir lo que nos propon-
gamos si nos auto-organizamos
y luchamos por ello.
La Asamblea ha desarrollado y
participado en acciones de pro-
fundo calado tanto a nivel regio-
nal como a nivel local. Destacar
la participación en el referén-
dum popular contra el proceso
de privatización del Canal de Isa-
bel II, donde se presentaron ante
la Comunidad de Madrid más de
177.000 de firmas en contra y en
el que Getafe fue el municipio
que más firmas aportó, exclu-
yendo Madrid capital, con 3.333.
El 15-M como movimiento ha si-
do el caldo de cultivo donde han
nacido otras iniciativas ciudada-
nas. La PAH de Getafe es un

ejemplo de organización que sur-
gió a partir del grupo de trabajo
de vivienda del 15-M y cuyos lo-
gros son por todos conocidos al
haber paralizado la gran mayoría
de los desahucios que se han in-
tentado en nuestro pueblo. 
La Asamblea de Getafe, en su lu-
cha contra la exclusión social
provocada por el paro, vio nacer
la “Cooperativa Sinergias”, cuyo
objetivo es auto-organizar a los
trabajadores en paro para obte-
ner su propio trabajo. Sinergias
realiza prácticamente todo tipo
de trabajos y promueve con ac-
ciones en las colas del INEM que
los parados se auto-organicen
para afrontar la difícil situación
del desempleo.
Desde la Asamblea también sur-
gió un grupo de consumo res-
ponsable llamado Consumo-
Gusto. Este grupo compra
productos ecológicos directa-
mente a los productores elimi-
nando la cadena de interme-
diarios que aumentan
arti fi cialmente el precio de los
productos cotidianos que ad-
quirimos. Consumo-gusto pre-
tende pagar un precio justo al
productor por los artículos que
produce y al mismo tiempo mi-
nimizar la huella ecológica y bio-
lógica que tienen herbicidas,
pesticidas sobre el medio am-
biente y sobre nuestros cuerpos.
Quizás la mayor fortaleza y ge-
nerosidad del movimiento 15-M
haya sido su capacidad para dar
lugar a otras formas de expre-
sión y renunciar al protagonis-
mo. El 15-M ha sido el germen
que ha producido el concepto de
las mareas ciudadanas. Todos
recordamos la marea verde a fa-
vor de la educación pública o la
marea blanca por la sanidad,
ambas surgidas al calor de los
distintos grupos de trabajo del
15-M pero que hoy en día son en-
tes totalmente independientes y
autogestionados.
Pero sin lugar a dudas la mayor
de las tareas que tiene la Asam-
blea es la de mostrar y luchar
contra la desigualdad, cada vez
mayor, en el seno de nuestra so-
ciedad. Y explicar que la crisis-
estafa que estamos padeciendo
en nuestros derechos y en nues-
tras carnes tiene culpables con
nombres y apellidos. Mientras
que los 20 españoles más ricos
atesoren la riqueza equivalente a
los 9.500.000 de españoles más
pobres, esta Asamblea y los ve-
cinos que nos sentimos sus inte-
grantes seguiremos en la lucha.
http://getafe.tomalosbarrios.net/

La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

Luis Caboblanco, Pedro Castro en su época de alcalde y Juan Manuel Martín.

MIRIAM ERREJÓN

Getafe, circuito urbano
Cuando la ciudad acogía, allá por los 80, 

los primeros rallies

en positivo

Tómate un respiro
Algunas emociones, como el miedo o la
tristeza, vienen acompañadas por sensa-
ciones desagradables. Es inevitable sentir-
las de vez en cuando, aunque no resulte fá-
cil. Algunos autores afirman que sería ideal
sentir tres emociones positivas por cada
emoción dolorosa. ¿Qué podemos hacer
cuando aparecen? Ni es recomendable
huir de esas emociones difíciles, porque
tarde o temprano volverán a aparecer, ni
tampoco ayuda pensar demasiado mien-
tras nos encontramos mal. Lo adecuado
es experimentarlas con apertura. Son res-
puestas fisiológicas que desaparecen por
si solas, si no hacemos nada para alimen-
tarlas.
Mark Williams y otros autores, en el libro
“Vencer la Depresión”, proponen darse un
respiro de tres minutos. Empieza por bus-
car un lugar tranquilo que te permita dedi-
carte unos minutos. Mantén una posición
erguida, sentado o de pie, cierra los ojos y
pregúntate ¿Cuál es mi experiencia en este
momento?
1. TOMAR CONCIENCIA. ¿Qué pensa-
mientos hay en tu mente? Reconócelos co-
mo acontecimientos mentales y, si quieres,
exprésalos con palabras. ¿Qué sentimien-

tos hay? Aproxímate al malestar emocio-
nal que estés sintiendo y reconoce la pre-
sencia de los sentimientos desagradables.
¿Qué sensaciones corporales tienes? Ex-
plora tu cuerpo para captar las sensacio-
nes de tensión o rigidez.
2. RECOGERSE. Pon ahora tu atención
en las sensaciones físicas de la respiración.
Observa cómo tu abdomen se expande al
inhalar y desciende al exhalar. Sigue el re-
corrido de la respiración desde que entra
el aire hasta que sale.
3. EXPANDIR. Percibe tu cuerpo como
un todo. Además de observar la respira-
ción, céntrate en las sensaciones de ma-
lestar. Imagina que al inhalar llevas el aire
hacia la parte del cuerpo donde sientes
malestar y expúlsalo también desde allí
cuando espires. Puedes decirte al soltar el
aire: “no pasa nada, sea lo que sea está aquí
y voy a sentirlo”. Es lo que toca ahora.
Como decía Rumi, “el ser humano es co-
mo una casa de huéspedes. Cada mañana,
una llegada nueva. Una alegría, una decep-
ción, una maldad, una percepción momen-
tánea aparece como un visitante inespera-
do. ¡Dales la bienvenida y acógelos a
todos!”. 

JOSÉ ENRIQUE LEÓN SANTOS. Psicólogo

Copiloto y piloto exhibían el coche participante en la plaza de la Constitución. 
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La guerra de Troya fue mucho
más que un caballo de madera.
Mucho más que una historia de
amor. Más incluso que cruentas
batallas entre griegos y troyanos.
Así lo entendió en el 424 a.C. Eu-
rípides, quien relató con maestría
la venganza de la reina Hécuba
tras la muerte de su hijo y su hija
tras la histórica guerra. El amor y
la desesperación de una madre lle-
vada al extremo. “Hécuba es la
historia trágica de la reina de Tro-
ya. Una vez tomada la ciudad y he-
cha exclava, vive el sacrificio de
su hija mayor, Políxena, y la trai-
ción y el asesinato de su varón me-
nor, Polidoro. Ella planea una ven-
ganza, se la plantea a Agamenón,
y tomará la justicia por su mano
con ayuda de sus esclavas”, resu-
me el director de la obra, José Car-
los Plaza. El dramaturgo, premio
Nacional de Teatro hasta en tres
ocasiones, trae la pieza clásica a
las tablas del Lorca con Concha
Velasco como protagonista para
inaugurar culturalmente –y por to-
do lo alto– el mes de febrero. Apa-
sionado de su trabajo, y embarga-
do por la acogida de la obra, Plaza
describe la Hécuba interpretada
por Velasco como “un maravilloso
barro de oro”, del que se puede
obtener todo lo necesario para
comprender los motivos que lle-
varon a la reina a ejecutar tal ac-
ción, “Concha interpreta a una Hé-
cuba, muy dura, muy fuerte, llena
de sensibilidad, de inteligencia, y
de razón en la parte final de la
obra, donde concibe una mente
lúcida”, explica el director, que ya
ha trabajado anteriormente con la
vallisoletana en anteriores ocasio-
nes. Ella, por su parte, ha admitido
desde que se estrenó la obra en el
Festival de Teatro Clásico de Mé-

rida este mismo verano que el de
Hécuba “es el papel de mi vida.
Era mi sueño interpretativo de ju-
ventud”. 
La versión que tendrá lugar en Ge-
tafe, firmada por Juan Mayorga (el
dramaturgo español más recono-
cido a nivel mundial), abordará el
texto clásico “sin bajar el nivel de
calidad”, pero de una forma “ab-
solutamente asequible al público”,
explica Plaza. El director, que sien-
te predilección por los clásicos,
asegura que “el teatro clásico
siempre tiene que ver con lo ac-
tual”, de manera que al igual que
le ocurrió a la protagonista, está
probado que “las circunstancias
reales llevan a la desesperación, y

es ahí cuando
sale lo peor
del ser huma-
no”, contex-
tualiza Plaza.
“Ya lo esta-
mos viendo,
la gente esta
empezando a
no poder
más. Yo, por
ejemplo, pre-
fiero el desor-
den a la injus-
ticia, al revés
que Goethe”, subraya el director,
quien en el estreno de la obra ani-
mó a los asistentes a aplaudir me-
nos y tomar las calles para reivin-
dicar sus derechos. A pesar de
todo ello, Plaza ha abordado la
historia de una venganza evitando
que esta sea la idea final de la
obra. “Hécuba justifica como el
ser humano puede llegar al anima-
lismo, a lo peor de sí mismo. Co-
mo las circunstancias marcan un
camino que es el equivocado”, ar-
gumenta, “la clave de la obra está
en que esa mujer es capaz de dar-
se cuenta de lo que ha hecho, sim-

boliza la reencarnación del ser hu-
mano”. La obra de Eurípides se
caracteriza por dar voz a los ven-
cidos en la batalla, y a las mujeres
el papel principal, el que tuvieron
como supervivientes. “El grupo de
mujeres troyanas que la acompa-
ñan serán las manos de Hécuba,
las que invocan, cantan, lloran…y
su hija Apolisa, ellas son funda-
mentales. Los hombres, en cam-
bio, son los contrapuntos”, explica
el director, quien califica la obra
como “una familia, una joya ente-
ra. La perfección del teatro en po-
co más de hora y media”. 

Raciones Variadas · Menú del día
Menú especial y grupos · Desayunos

Sándwiches, tostas y mucho más

TU nuevo SITIO 
EN GETAFE CENTRO

91 665 09 55
C/San Eugenio,1 (Pza. Canto Redondo)

lasventasdegetafe@gmail.com

b a r e s  y  t a p a sa u t o e s c u e l a s

“Hécuba justifica cómo
un ser humano puede
llegar al animalismo”
La tragedia griega de Eurípides 
llega a Getafe protagonizada 

por Concha Velasco

Hécuba
Teatro García Lorca
Sábado, 1 de febrero

20.00 horas

MIRIAM ERREJÓN

“Mamá, mamá ¿qué éramos antes
de nacer?”. Con esta pregunta la
compañía Ultramarinos de Lucas
plantea un juego a sus espectado-
res. Desde el escenario le dan una
serie de pistas e ideas a partir de las
cuales el pequeño espectador crea
su propia representación. Jugar a
ser peces y también humanos, con
pequeñas acciones, pequeños jue-
gos en los que el elemento agua es-
tará muy presente. 
“¿Y porqué peces?”. La respuesta
es sencilla, porque antes de nacer
vivíamos en un líquido en la barri-
guita de nuestra madre, pues nos
imaginábamos peces. Y, de hecho,
algunos estudios de evolución di-
cen que somos más cercanos, ca-
si, a un pez que a un mamífero. Es-
te es el planteamiento de esta obra
en la que no hay un texto, ni una

historia que seguir, sino que son
pequeñas acciones. Sí existe la pa-
labra, hay una voz en off ya graba-
da de un niño y una mujer, acom-

pañado de una música de piano y
guitarra que se han compuesto pa-
ra la obra.
Se trata de una representación de
poema escénico que va dirigido a
la primera infancia y a un público
familiar, donde la relación cercana
que niños y niñas tienen con el
agua, el ritual del baño, el agua
que beben o la propia palabra, le
producen mucho disfrute. 
. Niños y niñas de unos seis años
(la edad que recomiendan en la
compañía), acompañados de sus
papás; que también pueden disfru-
tar de esta obra. Se trata de sor-
prender al público, que a partir de
los juegos y las pistas el especta-
dor vaya creando la obra, esto
obliga al público a ser activo y que
al final cada uno construya un es-
pectáculo diferente, según sea su
imaginación.
Esta obra se estrenó en Madrid,
desde entonces ha pasado por Ca-
taluña, Logroño y otras ciudades
madrileñas. Ahora llega a Getafe,
donde invitan a que dejen “nadar”
su imaginación.

ROCÍO MOLERO

Pezes, un viaje infantil
por el agua

Pezes
Teatro García Lorca
Domingo, 2 de febrero

12.00 horas
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Pocas instituciones habrán des-
pertado tantos recelos, intrigas,
curiosidad y se habrá escrito tanto
sobre ellas: la masonería atrae a
propios y extraños y genera deba-
tes abiertos sobre su múltiples
secretos y estigmas. La Fundación
César Navarro quiere abrir las
puertas de la masonería y en cola-
boración con el Instituto
Masónico de España y la Logia
Redención 167 de Getafe, preten-
de abrir este ámbito. “Durante 40
años los masones han estado
proscritos y penados por el régi-
men de Franco y a muchos los
mataron simplemente por la sos-
pecha de que lo eran”, explica
César Navarro, presidente de
honor de la fundación que lleva su
nombre. Conocedor de este
mundo en profundidad quiere
poner luz ante este “desconoci-
miento de la sociedad civil de lo
que significa la masonería en la
que han estado personajes tan dis-

pares como Walt
Disney, Clark Gable,
Mozart, Verdi, o
Cantinflas”. Además
su paso se ha dejado
sentir en la creación
de entidades como la
Cruz Roja o la
Institución Libre de
Enseñanza. 
Durante cuatro meses
en un seminario “que
es la primera vez que
se hace en España”, se intentará
desgranar algunos de los aspectos
más emblemáticos, conflictivos y
ocultos de la masonería. Su rela-
ción con la iglesia católica, el signi-
ficado socio-cultural, los princi-
pios básicos, visiones sociales y
políticas en los rituales, la masone-
ría femenina… “No ha sido fácil
reunir en un solo seminario aspec-
tos de la masonería regular y la
irregular (en la que se engloba por
ejemplo las logias femeninas)”, de
ahí el gran mérito de haber organi-
zado este seminario en el que par-

ticiparán grandes maestres, profe-
sores, doctores, y especialistas en
diferentes áreas. Cada jueves en la
sede de la Fundación y una vez al
mes en el Ateneo de Madrid se
debatirá sobre estos aspectos. 
César Navarro destaca, por ejem-

plo, la poca importancia que se ha
dado a la tradición masónica en
Getafe, donde en 1888 se tiene
conocimiento de una Logia que se
fundó en el municipio y que tuvo
gran auge y prestigio. Esa tradi-
ción se recuperó en 2010 cuando
se fundó la Logia Redención 167,
dedicada a la investigación. Sobre
las palabras secretas, la simbolo-
gía, la masonería operativa inicial
y la especulativa posterior, se
hablará en estas semanas. 

Desde banda y coro, hasta escuela
y conservatorio de música. Si
había algo que preocupaba a los
músicos de Getafe, era la ausencia
de una orquesta en el municipio.
Pero esta llega por fin a Getafe con
motivo de la “inquietud de un
grupo de músicos” que veían
cómo en la localidad hacía más
que falta la aparición de este tipo
de agrupación. Así lo explica el
director de la misma, Carlos Díez
Martín. En total, un grupo de 40
músicos de la localidad que se
unen para traer a Getafe obras de
todo tipo. Desde ópera, ballet o
zarzuela, hasta espectáculos
como conciertos infantiles, clási-
cos, sinfónicos o de cámara. 
Un proyecto que el propio
director asegura “tiene
muchos años”, pero que se
empezó a formar desde el
pasado verano, cuando los
propios integrantes se deci-
dieron a reunirse para for-
mar la nueva agrupación.
“Dijimos ¡Venga, vamos a
tirar para adelante!”, comen-
ta ilusionado Díez mientras
recuerda el inicio del proce-
so.
Será el próximo viernes 31
de enero cuando este grupo
musical se presentará oficialmen-
te en el Teatro García Lorca. “Ya
hemos hecho dos conciertos esta

Navidad en Getafe”, explica el
director, “pero este será nuestra
presentación como orquesta de
manera individual”. “Tenemos
mucha ilusión”, cuenta, “espera-
mos muy buen ambiente y que la
gente responda”, añade el director,
recordando con emoción los bue-
nos resultados obtenidos, en
cuanto a presencia de público, el
pasado mes de diciembre en esce-
narios como el de la Catedral
Santa María Magdalena. Sin
embargo, desde la propia orquesta
saben que no va a ser un camino
fácil. “Queremos que la gente
observe la versatilidad que ofrece
la orquesta”, explica, “esta música
es algo a lo que la gente está poco
acostumbrada, y lo difícil es que la
gente venga y pague la entrada”.

Pese a las dificultades, la experien-
cia les dice que van por el buen
camino. “Estos grupos funcionan
muy bien, porque se encargan de
acercar obras como la 5º Sinfonía
de Beethoven al público, cosas
que ellos sólo pueden vivir a través
de un CD, la televisión o los gran-
des teatros de Madrid”. 
Por eso no solo Beethoven forma-
rá parte del repertorio del con-
cierto presentación de la
Orquesta Sinfónica Ciudad de
Getafe, sino que los músicos de
este grupo ofrecerán también
una selección de piezas como la
suite de la ópera Carmen, prelu-
dios de Zarzuela o música de
Brahms. Mucha variedad para
que la gente disfrute a través de
las obras más representativas de
la música. “Ofreceremos cosas
populares que todos conozcan”,
añade Carlos Díez, “la gente a va
a salir del Lorca encantada”.

Se trata sin duda de la
pieza musical que falta-
ba en Getafe. “Una
orquesta no tiene nada
que ver con una banda o
un coro”, explica el
director, “pero eso no
quiere decir que no poda-
mos colaborar entre
nosotros. A los músicos
les gusta hacer música,
debemos coexistir y
andar juntos, comple-
mentándonos. Ahora
nuestra intención es cre-

cer y poder hacer algo fuera del
municipio y llevar el nombre de
Getafe a otros lugares”.  

p e l u q u e r í a s

d e n t i s t a s

d e p o r t e s

YAIZA DÍAZ

Presentación de la Orquesta 
Sinfónica Ciudad de Getafe

Teatro García Lorca
Viernes, 31 de enero, 20.00 horas

La Orquesta Sinfónica Ciudad 
de Getafe se presenta en el Lorca

Los masones salen a la luz
Un seminario de la Fundación César
Navarroabrirá las puertas de esta

institución
RAQUEL GONZÁLEZ

Seminario de masonería
Fundación César Navarro 

y Ateneo de Madrid 
Todos los jueves a partir del 6 de fe-

brero y hasta el 29 de mayo

MÚsica
acapelando
Teatro García Lorca
Viernes, 7 de febrero, 20.00
horas

delghetto ii
Fender Club
Jueves, 30 de enero, 20.30
horas

the groove girls
Fender Club
Viernes, 31 de enero, 22.30
horas

the hi-Fly orchestra Feat. Karl
Frierson
Fender Club
Domingo, 2 de febrero, 20.30
horas

delghetto iii
Fender Club
Domingo, 9 de febrero, 21.00
horas

teatro
hoy, en el diario de adán y eva
Teatro García Lorca 
Sábado, 8 de febrero, 20.00
horas

Muestrag - los Marqueses de
Matute
Centro Cívico La Alhóndiga
Sábado, 8 de febrero, 18.00
horas

poesÍa
presentación de “los
evangelios de chaMu”
Centro de Poesía José Hierro
Jueves, 6 de febrero, 19.00
horas

presentación de “las
estrellas para quien las
trabaja”
Centro de Poesía José Hierro
Viernes, 7 de febrero, 20.30
horas

recital de los creadores de la
Fcpjh
Centro de Poesía José Hierro
Lunes, 10 de febrero, 19.30
horas

narración Musical con MarÍa
MartÍnez Fernández
Centro de Poesía José Hierro
Miércoles, 12 de febrero,  19.30
horas

otros
proyección de: el
apartaMento, de billy Wilder
Teatro García Lorca
Domingo, 2 de febrero, 17.00
horas

proyección de: el crepÚsculo
de los dioses, de billy Wilder
Teatro García Lorca
Domingo, 2 de febrero, 20.00
horas

convocatorias

Rosa León

r e s t a u r a n t e s
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Getafe acoge desde octubre una de las tiendas más
golosas del sur de la Comunidad. Su nombre,
Dulces Diseños, aventura la esencia de este nuevo
negocio. Javier Pérez y Pilar Ramírez son sus res-
ponsables, una pareja llegada desde Alameda de la
Sagra, en Toledo, que ha hecho de su local en la
calle Valdemorillo la embajada de los detalles reali-
zados con chucherías. Más de 50 variedades de
gominolas y dulces conforman la oferta con la que
se deleita al cliente en forma de tarta, cesta, broche-
tas o pequeños bouquets. Daniela, la hija del matri-
monio, fue precisamente el motivo por el cual sus
padres se atrevieron a abrir este local en la capital
del sur. “A raíz del nacimiento de nuestra hija, le
hicimos la tarta del bautizo, nos gustó la idea, llamó
la atención, y nos aficionamos a hacer tartas para
amigos, conocidos”, explica Javier, “desde hace
tiempo vendíamos los productos por internet, pero
quisimos tener una tienda física, donde la gente
acudiera a ver directamente las opciones, y pudié-
semos hablar cara a cara con ellos”. Las creaciones
de los dos mañosos propietarios destacan sobre
cualquier cosa en el local, pintado de blanco, con
motivos en negro de cortinas, una cocinita pequeña
o una estantería de libros, de manera que sus pro-
ductos llaman tremendamente la atención. Tartas
de gominolas de varios pisos, ramos de bombones
y también chucherías, cestas temáticas (para
bebés, hechas con ropita o pañales, para el Día del
padre con botellas de chocolate, para bodas). Todo
un universo de detalles nada vistos, económicos y
con los que quedar muy bien en cualquier ocasión. 

“Trabajamos bajo pedido, no
tenemos casi stock”, cuenta
Pilar, “nos gusta que el pro-
ducto llegue perfecto al clien-
te, pero si alguien lo desea,
solemos tener creaciones
hechas que la gente puede
llevarse directamente”. La
clave, cuentan, es encontrar
el equilibrio entre el gusto del
cliente y el presupuesto. Las
tartas pueden encontrarse
desde 3 euros. De momento,
las empresas se llevan la
palma, pero los particulares y
el boca a boca están hacien-
do que poco a poco el nego-
cio se de a conocer en el

barrio y en la ciudad. Y ellos no paran, a los detalles
se suma la fiebre de las fofuchas, que incluyen en
cestas o envoltorios creados ex profeso, “ahora
estamos empezando también con el fondant y la
repostería creativa”, adelanta Javier, quien anima a
los vecinos a sumarse a los cursos que realizarán de
decoración de cupcakes. El primero de ellos será el
9 de febrero, con un coste de 35 euros, impartido
por una profesional especializada. 
Saben que sus creaciones, totalmente personaliza-
das, están orientadas a celebraciones o momentos
muy especiales, y por ello las tratan con mucho
mimo. “Ahora esperamos tener mucho más trabajo
con San Valentín, las bodas, bautizos y comunio-
nes”, cuentan satisfechos, “la idea es salirse del
detalle o regalo tradicional”. Para esta serie de
eventos también se desplazan, por ejemplo para
montar las originales candy bar, mesas temáticas
con dulces de distintos tipos. Y si el problema es la
distancia también envían sus productos a todo el
territorio peninsular; en el caso de las cestitas para
bebés, se entregan en los hospitales de Madrid y
Toledo. 

DULCES DISEÑOS
C/ Valdemorillo, 3 

Teléfono: 625 74 72 78
Horario: de lunes a sábado de 10.00 a 13.00

horas y de 16.00 a 20.30 horas. Domingo cierra
salvo cursillos.

Elaboración y venta de tartas, detalles y ramos
de gominolas y bombones. Repostería creativa.
Recuerdos para celebraciones de particulares y

empresas

DULCES DISEÑOS
Originalidad a base de azúcar

MIRIAM ERREJÓN
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Hoy recomiendan...

La Jungla de los Listos. Humor y lucidez de la
mano de Miguel Ángel Revilla. Un análisis de la reali-
dad para lanzar una denuncia sin tapujos hacia los
abusos procedentes de la clase privilegiada. Un sin
fin de acciones en busca del aumento de su patrimo-
nio, alcanzar prebendas y ocupar cargos con respon-
sabilidad desde los cuales poder perpetuar en el
engaño y el abuso. 

La verdad sobre el caso Harry Quebert. Joël Dicker
presenta una historia sobre el misterioso asesinato de
Nola Kellergan. Una novela de suspense ambientada en
tres diferentes espacios (1975, 1998 y 2008) en la cual
Marcus Goldman, un joven escritor, investigará a su
mentor Harry Quebert después de que este sea arresta-
do por asesinato tras encontrar el cadáver de Kellergan
en su jardín. 

La gran estafa americana. David O. Russell trae
este thriller político ambientado en los años setenta
protagonizado por grandes nombres de la actuali-
dad cinematográfica como Christian Bale, Amy
Adams o Jennifer Lawrence. La historia cuenta la
investigación de un agente del FBI sobre un caso de
estafa en la que se ven implicados miembros del
Congreso. Una mezcla de drama y comedia que
apunta como favorita a los Oscars.

El Lobo de Wall Street.Martin Scorsese vuelve a la gran
pantalla junto a Leonardo DiCaprio en esta comedia mezclada
con drama basada en la autobiografía de Jordan Belfort. Una
historia sobre un corredor de bolsa de Nueva York, al que da
vida DiCaprio, que se niega a cooperar en un caso de fraude
de valores en donde Wall Street está implicado, además de
las mafias y grandes corporaciones bancarias del momento. 

Pólvora. Segundo disco en solitario de Leiva. Trece nuevos
temas llenos de arreglos y adictivas melodías entre los que
se encuentran Afuera en la ciudad, primer avance, y otros
como Palomaso Mirada perdida. Se trata de un álbum lleno
de novedades entre la que destaca la grabación en directo,
algo que recuerda a su etapa en Pereza, en donde ya optó
por ese método en su segundo álbum.

Man on the Rocks. Nuevo disco de Mike Oldfield
desde que publicase Music Of the Spheres en 2008.
Once nuevos temas grabados en las Bahamas y pro-
tagonizadas por las influencias del propio Oldfield.
Muchas colaboraciones como las de Lucas Spiller o
Leland Sklar bajo títulos tan apetecibles como
Dreaming in the wind o Man on the Rocks
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ARMARIOS

CARPINTERÍAS DE ALUMINIO

CALEFACCIÓN & GAS

SERVICIOS 
PROFESIONALES

Se necesita
MASAJISTA

o
FISIOTERAPEUTA

para colaborar
desinteresadamente

con la Asociación Getafe de
Esclerosis Múltiple, AGEDEM.

*Interesados
ponerse en contacto
con la asociación en

el teléfono: 916966792
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